

NOTABLES DECLARACIONES

PRELADO FRANCÉS

LO PRIMERO, LA PRENSA; LO SEGUNDO... LA PRENSA, Y LO TERCERO... LA PRENSA

Prometimos en nuestro primer artículo sobre la exposición del eminentísimo señor Almaraz continuar cuanto el Prelado francés nos dijo durante el viaje, y cuya segunda parte trataba de la Prensa en general, pero especialmente de la Prensa católica, lo mismo francesa que española.

Quisiéramos poder trasladar aquí con toda fidelidad las luminosas consideraciones que el ilustre Prelado francés nos hizo de la Prensa, pues difícilmente se encontrará hombre más docto en esta materia. Procuraremos dar a nuestras notas, tomadas al correr de la pluma, la menor extensión posible, al mismo tiempo que la más correcta interpretación.

Mire usted, señor—comenzó diciendo el sabio Prelado,—de tal modo considero y doy importancia a la Prensa, que una de las primeras cosas que hice en mi Seminario cuando me encargué de la silla que hoy rijo, fué procurar hacer una selección de aquellos seminaristas que, ya adelantados en sus estudios, sintieran vocación de escritores, y establecer una clase de enseñanza periodística, en la que todas las semanas se lean artículos y folletos combatiendo los de la Prensa seccaria; en esa clase, que es la misma de Sociología, se cultivó el folleto además del artículo periodístico, y mi Seminario hoy un buen contingente de artículos a la Prensa católica de París y de provincias; se cultivó también en esa clase la anécdota, la noticia, amén del artículo doctrinal y el de ciencias morales, el de política, el científico, y entre éstos el de ciencias aplicadas, la agricultura, las industrias, etc., etc.

Tal vez le parezca a usted esto un poco chocante, pero no lo extrañará si le digo que hoy, cuando las iglesias están desiertas, la verdadera cátedra católica hay que ponerla en esas hojas volantes, que sin peligro ni inconveniente alguno llegan a todas partes, a las aldeas como al caserío; el periódico llega hoy con tanta facilidad a las villas como a las grandes urbes.

En Francia es hoy sumamente difícil decir ciertas cosas desde la cátedra sagrada, pues lo mismo el párroco que el Prelado están hoy imposibilitados de hablar el lenguaje de la verdad si no quieren verse envueltos en un proceso, mientras que en el periódico todo se puede decir, con tal que se guarden ciertas formas, y sobre todo, desde la cátedra no se puede combatir directamente a la Prensa seccaria, que es el verdadero azote social, mientras que desde otro periódico puede darse la batalla en toda regla y con armas iguales.

Jamás olvidaré las palabras del gran masón Diderot, repetidas con contrarios fines en un Congreso de la buena Prensa: «Il faut couvrir la France de papiers», y esta amenaza la han cumplido los enemigos de la religión; pero nosotros hemos acudido tarde; hemos confiado más de lo que debíamos en la poca fuerza que en un principio tenían nuestros enemigos. Nuestros contrarios han creado la Prensa para apoderarse de las masas en favor de su política. En 1779 en Francia sólo había 41 periódicos, de los cuales 14 eran extranjeros; unos quince años más tarde, desde el 1789 al 1793, había ya en Francia 4.400 periódicos. Desde esta fecha se observa que todo pueblo, toda agrupación o Sociedad que ha querido influir en la política ó en los asuntos sociales de un Estado ha comenzado por crear un periódico, cuando no varios, y aquellas Sociedades que han descendido visiblemente, si es que no han desaparecido por completo.

Para muchas gentes, lo mismo en Francia que en las demás naciones católicas, es un misterio que estando en mayoría grande los católicos, en una proporción de más de treinta por uno, cuando llegan unas elecciones, lo mismo al Parlamento que a las Diputaciones, que a los Ayuntamientos, van casi siempre mayorías liberales, republicanas, masones y jacobinas. Yo no veo eso un misterio—dice el Prelado,—lo verán los que, cerrando los ojos a la luz meridiana, ó los que no sepan y conozcan la influencia que ejerce el periódico sobre la opinión pública, y por lo tanto, sobre los votos en llegando unas elecciones. El error de esas personas, y por lo tanto, la sorpresa que las causa el resultado de las elecciones, consiste en que cuentan mal; las tales personas cuentan los católicos por los que en días festivos llenan los templos, por las partidas de bautismo ó de casamiento. Si queréis—dice el señor Obispo—sacar la cuenta justa, si no queréis equivocaros, id á las redacciones de los periódicos católicos y ved las listas de suscriptores, y entonces estaréis más cerca de la verdad. Contad después las listas de los suscriptores liberales ó abiertamente anticatólicos, y habrá desaparecido el misterio ó lo que para algunos es un misterio.

ble y sorprendente difusión? ¿De dónde se deriva, pues, que sus secuaces son tan naces y constantes en la guerra que hacen a la Iglesia católica y a sus instituciones? La explicación de todo esto está en que el liberalismo seccario no tiene necesidad de otros medios, porque cuenta con la Prensa, que es, sin duda alguna, el gran vehículo, lo mismo para el mal que para el bien; el más eficaz.

Los católicos, aunque tarde, nos hemos dado cuenta de estos hechos, y aunque muchos se contentan con abominar de la Prensa seccaria, maldicen sus perniciosos frutos, pero de ahí no pasan; otros, comprendiendo el grave mal que esa Prensa causa a los intereses católicos y a la Patria, no contribuyen, dejándola de leer; pero esto, con ser algo, no es lo bastante para un buen católico.

Mire usted, señor—siguió diciendo el sabio Obispo,—cuando últimamente fueron arrojados de mi diócesis los religiosos que en ella había, desde la frontera donde se instalaron no cesaban de cooperar a la difusión de la buena Prensa, y en menos de cuatro meses me mandaron cerca de 2.800 suscripciones a La Croix, más de 350 al periódico católico de mi diócesis y más de 300 al Plerin; esos religiosos, por este mismo hecho, seguían predicando en mi ciudad aun cuando no habitaban en ella, porque seguían mandando excelentes artículos para mi periódico, y aunque de lejos, me ayudaban.

Ni un momento debo de tener ante mis ojos aquellas palabras del sapientísimo León XIII: «El buen periódico es una misión cotidiana y continua.» Luis Veuillot dijo un día: «El periodista católico es un resto de nuestra caballería», frase que Su Santidad Pío X ha afirmado con los hechos cuando en una peregrinación un periodista católico le presentó su pluma estilográfica para que se la bendijera, y exclamó: «No hay misión más noble en nuestros días que la misión del periodista católico. Bendigo el símbolo de vuestra profesión. Mis predecesores bendecían las espadas y las armaduras de los guerreros cristianos, y yo me considero feliz al bendecir la pluma de un periodista católico.»

El fervoroso Prelado nos dijo muchas más cosas que la falta de espacio nos obliga a callar; pero no podemos dejar de terminar este artículo con las conclusiones, que son como sentencias para nosotros, como lo fueron para Francia las palabras pronunciadas por M. Boudin en 1877 hablando de la Prensa, cuando decía: «Pensáis continuamente en construir iglesias, en crear nuevos conventos, en multiplicar los asilos para los huérfanos y los pobres; todo eso es admirable entre las obras más necesarias; pero os olvidáis que por encima de todas esas necesidades hay otra que por la fuerza de los hechos supera a todo ello; esta otra cosa es la extensión de la Prensa católica. Porque si la Prensa católica no está bien organizada, pagada y alentada hasta donde debe serlo, las iglesias estarán desiertas, si no son quemadas; las Comunidades se van tan pronto expulsadas cuanto más ascendente tengan, y los hospitales, asilos y escuelas serán robados a aquellos que los hayan fundado.» «La Prensa hace a veces las leyes; pues bien, si no tenéis Prensa católica no podréis tener leyes católicas; los alemanes, desde que tienen Prensa católica, van teniendo leyes más católicas.»

Mucho os he molestado, querido señor—dijo para terminar el señor Obispo,—pero, ¡me interesa tanto por la España católica! ¡Tengo en tanta estima a su dignísimo Episcopado, que la verdad, sería para mí el mayor de los disgustos si viera que por demasiada buena fe vinieran a sufrir lo que nosotros estamos sufriendo en nuestra querida Francia!

Os ruego que me perdonéis, pero no he podido por menos de decirnos cuanto pienso y cuanto siento, y si alguna vez queréis, no consejos para vuestro oficio, pero sí de aquellos que se derivan de la experiencia, ya sabéis dónde está este pobre Prelado, que vive sólo para los católicos y por los católicos, sean de donde sean, pero más sí son de una nación tan noble, tan buena y tan religiosa como es España.

Llegamos al término de nuestro viaje; besé el anillo de los Prelados, di las gracias por sus sabios consejos y vi con pena desaparecer tan grata compañía. R. ASCHAM

DE ROMA

EL PONTIFICE Y LA BUENA PRENSA

FOR TELEGRAMA

ROMA 4. 19.5. En nombre del Santo Padre, el Cardenal Merry del Val, secretario de Estado de Su Santidad, ha enviado una expresiva y hermosa carta al presidente de la Asociación titulada de San Pablo, cuyo fin es la propaganda y difusión de la Buena Prensa en Italia.

En dicho documento, el Papa se congratula de la existencia de una Institución que tiene por objeto hacer la guerra y servir de digno a las publicaciones perversas, que atacando todos los fundamentos religiosos, morales y sociales, tanto daño causan a las almas, a las familias y a los pueblos. Su Santidad recomienda, con el mayor empeño y solicitud, que no se deje de trabajar, en todos los momentos, por mantener en los católicos todos viva siempre la conciencia de los deberes que tienen en orden a apoyar con todas sus fuerzas a la Buena Prensa y oponerse a la seccaria y mala, que perverte las inteligencias y los corazones, y que muchos veces sólo vive por la negligencia y descuido de los mismos católicos, cuando no por su misma culpable cooperación y ayuda.—Turchi.

Importante advertencia. ROMA 4. 20. El general Ameglio, comandante de las tropas de Rodas, ha advertido al Gobierno italiano que los pretendidos delegados de Isola y Bajo Egco, venidos a Roma para presentar las peticiones y deseos de los habitantes de dicha región, no tienen en realidad misión alguna oficial de los habitantes de Isola.—Turchi.

Notas de sociedad

Fallecimientos. Ha fallecido en Madrid la excelentísima señora doña Antonia Aguilar y Solís, viuda de Jimeno de Lerma.

A la distinguida familia de la finada, y muy especialmente a su sobrino, nuestro querido amigo D. José Aguilar, enviamos la expresión de nuestro pésame. —En Burgos ha fallecido el ex diputado a Cortes, conservador, D. Pelayo Manco. Estaba casado con doña Casilda de Igoñ, hija del que fué presidente del Tribunal Supremo, y emparentada con el marqués de Legarda y los barones de Benasque. —Víctima de rápida enfermedad, ha fallecido ayer en Madrid el teniente coronel de Artillería D. Carlos de la Casa y Carrión, conde de la Torre de San Braulio.

A su viuda, doña Carolina García Calamarie, hija del banquero don este apellido, enviamos nuestro pésame, que hacemos extensivo a toda la respetable familia del finado.

Esta tarde, a las cuatro, se verificará la conducción del cadáver al cementerio de la Sacramental de San Isidro.

Viajes. Se encuentran en Biarritz los señores de Bauer, con sus hijos. —Ha regresado a Madrid el senador don Torcuato Luca de Tena. —Ha salido para París la señora de Castro y Casalcáiz.

—Se han trasladado: De León a Sobrón, los condes de Cerrajería, de Vittel a Lucerna, las señoras de Estéfani; de Cestona a Alhama de Aragón, doña Isabel de la Cerda; de Salinó a Viareggio, doña Ferianda Agüera de Ransaldí; de Burgos a París, D. Ruperto Vegas; de Salinas a Reinfelden a París, D. José María Caro, y de Cestona a Teruel, D. Bartolomé Esteban.

Nuevo caballero de Alcáñara. Ayer se reunió en la iglesia de las Calatravas el Capítulo de caballeros de las Ordenes militares de Calatrava, Alcáñara y Montesa, con objeto de armar caballero de la segunda al ex alcalde de Madrid marqués de Portago.

Noticias varias. Ayer, a las diez, se verificó la conducción del cadáver de la señora doña Concepción Bergerón, que en vida fué esposa del coronel de Infantería D. Eugenio Idoate, desde la casa mortuoria a la Sacramental de San Lorenzo. Presidían el duelo el director espiritual de la finada, el coronel de Infantería D. Fermín Idoate, el capitán D. Adriano del Pino y el Sr. D. Enrique de Medina. —La Congregación de Hijas de María y Adoración Nocturna dedicará una misa de Requiem en la cripta de la Almudena mañana viernes, en sufragio por el alma de la distinguida señorita María Leonor de Velasco, hija de los marqueses de Unzá del Valle. ADRI

LA UNIÓN DE DAMAS ESPAÑOLAS DEL SAGRADO CORAZON

Habiendo fallecido el día 3.º del actual, la virtuosísima señorita doña María Leonor de Velasco y Arana, hija de los excelentísimos señores marqueses de Unzá del Valle, se ruega encarecidamente a todas las señoras de la Unión de Damas Españolas é Hijas de María, que se encuentren en Madrid, se sirvan asistir a la misa de Requiem que se celebrará mañana viernes, primero del mes, a las once y media, en la capilla de la Unión del Sagrado Corazón de Jesús, de la Cripta de la Almudena, y a todas en general, donde quiera que se encuentren se suplica igualmente tengan la bondad de aplicar la Comunión de este primer viernes, en sufragio del alma de dicha señorita Hija de María ejemplar.

MULEY HAFID

FOR TELEGRAMA El ex Sultán en Diéppe. VERSAILLES 4. 11.21. Muley Hafid ha salido para Diéppe a las diez de la mañana, después de regresar a París, marchando luego a Lyon y Aix-les-Bains.

UNA IDEA

EXCITACIONES PARA UN ACTO PRECISO

A LOS PÁRROCOS

A ninguno de vosotros se ocultan los planes del Gobierno contra las Congregaciones religiosas. De todos es conocido que cuando los señores Obispos y senadores católicos transigieron con la ley del Caudado, pactaron con el Sr. Canalejas la condición de no legislar sobre Asociaciones religiosas sin el concurso de la Santa Sede, y postad única, como sabéis, que puede regular el derecho de tales Asociaciones.

Mas la volubilidad del señor presidente del Consejo, se olvidó de sus promesas, y haciendo caso omiso del Romano Pontífice tiene ya el articulado sobre Asociaciones para decididamente elevarlo a las Cortes como parte esencial del programa que enarbó en el discurso de la Corona. Los señores Obispos, gloria, no ya de España, si que también del mundo católico, levantaron su voz en respetuosas y energías exposiciones al presidente del Consejo, rogándole retiré, ó, cuando menos, no presente a las Cortes, el referido proyecto sin el acuerdo de la Silla Apostólica.

Cierto que en estas exposiciones episcopales van incluidos los deseos de todos los sacerdotes y aun de los católicos todos. Pero ¿no sería mejor, de mayor efecto, que a las demandas de nuestros Prelados uniésemos las nuestras de un modo explícito? No robusteceríamos la voz de nuestros pastores uniendo a ellas nuestras protestas colectivas al Gobierno? Yo estimo que esto podría hacerse por Arzobispos, elevando al señor presidente del Congreso nuestras voces unánimas, y aun la de cada párroco, con su feligresía, amén de la incondicional adhesión a nuestros Prelados respectivos.

Yo, desde este momento, me uno con toda la fuerza que puedo a mi amado Prelado, cuya exposición razonada de todos es conocida.

De este modo tendríamos la bella ocasión de reiterar nuestro amor a los Ordenes religiosos y dar con ello un solemne mentís a los que suponen incompatibilidad, desviamiento y aun odio entre el sacerdote secular y regular.

La opinión general, la opinión, pudiera decirse, favorable a las Congregaciones religiosas, se ha patentado al Gobierno, y el Sr. Canalejas, demócrata, según se llama a sí mismo, ante tal masa de opinión habría de recordar su frase que pronunciara cuando subió al Poder: «Gobernaré desde la plaza.» Me considero muy honrado, venerables compañeros, poniendo a vuestra consideración esta idea mal expresada, para que vosotros, con vuestro talento y discreción, la juzguéis y prestéis ayuda, dándola forma, si así lo creyerais conveniente.

De los que el único rufo, diré mejor, tiene el honor y satisfacción de enviaros sus más respetuosos saludos. FASISTINO SÁNCHEZ CÉSPEDES (Párroco).

Manzaneras el Real (Madrid), 2 de Septiembre 1912.

San Sebastián

CONFERENCIA TELEGRAFICA SAN SEBASTIÁN 4. 20.50.

En el sudexpreso llegó el ministro de Hacienda, recibiendo poco después, en la villa Margot, a los periodistas, con los que estuvo conversando sobre el espíritu que inspira la obra financiera que respectó a tributación tiene en estudio.

Refiriéndose al Consejo de ministros celebrado ayer en Madrid, manifestó el señor Navarro Reverter que fué importantísimo, y que en el día cada ministro cuenta detallada de los trabajos realizados, preparando labor para el Parlamento, y puede asegurar a ustedes, conociendo aquellos trabajos, que el verano no se ha perdido para la Administración pública, como en su día se verá por los respectivos proyectos.

La parte interior y exterior están íntimamente relacionadas. Afortunadamente, transcurre el tiempo sin que ningún peligro se convierta en realidad; pero existe algo que preocupa a todos los financieros del mundo. Me refiero a la baja general en los valores de Estado, menos en los de España, pudiera decirse, porque aquí, en realidad, no han experimentado ningún descenso.

Las causas de esta baja varían; fué la primera, una de ellas, la rebaja en el interés en las distintas clases de valores que han orientado los capitales hacia otros valores, como los industriales, que han determinado con ello un florecimiento industrial.

Nosotros sin embargo, damos un interés de 3.20 por 100 nominal, que, con la diferencia de cotización, se aproxima a un 4 por 100, y esto y la seguridad que a nuestros valores presta el Estado, constituye una renta muy aceptable.

Otra causa del descenso de los valores la constituye el exodo del oro hacia el Asia. Ustedes saben lo mucho que ha costado la guerra entre Rusia y el Japón; los gastos que el Japón hizo, que no se han cubierto con la indemnización que pagó el Imperio ruso; los gastos que este Imperio ha hecho para reconstituir su Armada y los que tienen que hacer para armamento otros países.

Los valores ingleses dan la norma en estos asuntos, y ya es sabido que en la guerra del Transvaal se gastaron de cuatro a cinco mil millones de francos, y aun cuando el Transvaal y la Rodesia son riquísimos, especialmente por los yacimientos en piedras preciosas, todos aquellos gastos han repercutido en la cotización de los valores. Toda la labor expuesta en el último Consejo la llevaré a las Cortes, que comenzarán pronto sus tareas. Tan pronto, que muy probablemente se abrirán el 7 de Octubre, y si en aquel día no se abre será porque no hayan terminado las fiestas del centenario de las Cortes de Cádiz, acto importantísimo que conmemora el establecimiento de un nuevo sistema parlamentario que sustituyó a las Cortes de León, Castilla, etc., que se reunían para los tributos. Si en aquella fecha no se abre el Parlamento se abrirá el 20 ó el 11, pero estén ustedes seguros de que al extinguirse las últimas iluminaciones de las fiestas de aquel centenario, los diputados y senadores darán comienzo a las tareas parlamentarias. Hoy, al mediodía, estuvo en Palacio para cumplimentar a la Reina, el presidente del Congreso, señor conde de Romanones.

EL TRIUNFO INCOMPARABLE

INSIGNE JESUÍTA

EL CICLONÓMETRO DEL PADRE ALGAE; SU UNIVERSALIZACIÓN COMPLETA; SU ÉXITO

Washington, 15 de Agosto de 1912.

A mediados de Abril del presente año, el capitán de navío y superintendente del Observatorio Naval de Washington, Sr. José L. Jayne, envió una comunicación oficial al reverendo padre José Algae, de la Compañía de Jesús, actual director del Observatorio de Manila, preguntando si podría aplicar a la costa del Atlántico el Baroclonómetro, inventado por el ilustre sabio español, y en uso bastantes años en los mares del Pacífico.

El último viaje del famoso meteorólogo jesuita responde directamente a esta pregunta. Sabió el padre Algae de Manila el 3 de Mayo para Londres, a fin de entrar en tratos con Mr. Hughes, constructor de aparatos. La necesidad de estudiar con detención las presiones normales y condiciones atmosféricas de la isla de Cuba y diferentes estaciones de Estados Unidos desde el Ecuador hasta la costa del Istmo Norte, motivó el viaje del meteorólogo desde Londres a Cuba y Estados Unidos. El 22 de Junio salió de Santander en dirección a la Habana, adonde llegó el 4 de Julio. Sea dicho en honor de la verdad, el Observatorio de Belén (Habana), fundado y dirigido por jesuitas, ha sido el que se ha hallado en condiciones de facilitar la colección más completa, más abundante y más antigua de observaciones tomadas según un plan científico.

Después de un viaje por mar desde la Habana a Key West, y otro, por tierra, desde Key West y Jacksonville, el padre director del Observatorio de Manila llegó a Georgetown University, en Washington, el domingo 27 de Julio.

Al día siguiente a su llegada, el famoso meteorólogo presentó el Baroclonómetro, y expuso al superintendente del Bureau de Navegación la manera como había de modificarse el aparato, para que sus indicaciones y lecturas fuesen útiles en el Atlántico. El jefe del Bureau de Navegación, después de recordar los inmensos beneficios que el aparato ha reportado al pueblo filipino y a los navegantes del Pacífico, manifestó al padre Algae la esperanza que abrigaba de que el Baroclonómetro, convenientemente modificado, reportaría los mismos beneficios a la Marina, así de guerra como mercante, especialmente desde el momento que se abra el Canal de Panamá; pues sabido es de todo el mundo el enorme perjuicio que pueden causar a los navegantes los terribles huracanes que cruzan los mares de Cuba, de los Caribes, al Sud de los Estados Unidos.

AH, en el ministerio de Marina, se contó un incidente que muestra el aprecio en que los marinos del Pacífico tienen el Baroclonómetro. Un capitán de navío, norteamericano, que había cruzado el Pacífico, varias veces en un buque de transporte, recibió órdenes de tomar el mando de un buque de guerra. La primera pregunta que el capitán hizo al jefe de Marina, fué: —¿Posee el buque el Baroclonómetro, del padre Algae?

—Sí, pues, los antecedentes favorables recibidos en el ministerio de Marina de Washington y las peticiones formuladas por varios capitanes de navío, no es de extrañar que la decisión del Bureau de Navegación fuese unánime en admitir el aparato del ilustre meteorólogo todos los buques de la flota americana.

Uno de los más entusiastas admiradores del padre Algae, S. J., es el profesor Willis M. Moore, jefe del Weather Bureau de Washington. Para mostrar el aprecio y estima que la ciencia meteorológica norteamericana tiene del sabio meteorólogo de Filipinas, y para reconocimiento de los grandes beneficios que las predicciones del Observatorio de Manila han reportado a los filipinos, españoles y norteamericanos durante el período de su existencia, el profesor Moore quiso obsequiar al humilde religioso y sabio renombrado con un banquete y ofrecer al mismo tiempo a los sabios residentes en Washington una agradable ocasión de conocer y admirar al meteorólogo español. El día 1.º de Agosto, a la una y media de la tarde, en el Cosmos Club de Washington, el profesor Moore, organizador del banquete, presentaba al padre Algae, S. J., a D. Manuel I. Quezon, comisionado de Filipinas, al reverendo Jorge A. Dougherty, vicerrector de la Universidad católica; al reverendo Francisco A. Tondori, profesor de Física, Biología y Sismología en Georgetown University; al coronel Frank McIntyre, jefe del Bureau de Negocios Insulares; capitán José L. Jayne, superintendente del Observatorio Naval; profesor Otto H. Tittman, superintendente del servicio geodético; doctor Beverly T. Galloway, jefe del Bureau de Industrias; reverendo Eugenio S. Burke, del Colegio del Santo Espíritu; doctor S. W. Stratton, director del Bureau de Standards; Henry S. Williams, jefe asistente; Daniel J. Carroll, oficial mayor; profesores del Weather Bureau, Sres. Cleveland Abbe, Guillermo J. Humphreys, Carlos F. Marvin y Herberto H. Kimball, y los oficiales Eduardo H. Bowie, Enrique L. Heiskell, Preston C. Day, C. Fitzhugh, Talman, Edgar B. Calvert, Juan P. Church, Roberto Seyboth, Teodoro T. Moore y doctor Oliver L. Fassig.

En el brindis se pronunciaron varios discursos y se refirieron varias anécdotas que resultaron en no poca gloria del ilustre jesuita, de España y del Observatorio de Manila. El doctor Moore, de la Universidad de Jorge Washington, jefe de la Sección de Explosivos del Departamento de Minas, tuvo la libertad de confesar que había oído con frecuencia que no era posible la armonía entre la Ciencia y la Religión, que antes por el contrario había positivo antagonismo entre el credo y la razón; mas ahora quedaba plenamente convencido de que había sido locamente engañado, puesto que tenía antes sus ojos un ejemplo de conciliación y armonía perfecta de piedad religiosa y ciencia profunda.

A fines de Julio hallábase reunidos en Georgetown University los profesores de Física, Química y Geología de varios Colegios de Baltimore, Filadelfia, Brooklyn, Nueva York, Boston, Worcester y Buffalo. Aprovechando la ocasión que la venida del padre Algae les ofrecía, le invitaron a darles una conferencia sobre el baroclonómetro en el aula de Física de Georgetown University. Aceptó el padre; expuso en inglés los fundamentos científicos, la disposición, uso y manejo del aparato con mucha elegancia, precisión y claridad. Al final de su discurso recibió el conferenciante los aplausos y felicitaciones de los oyentes. Felicitaciones y aplausos esperaban al sabio jesuita en el famoso Colegio de Woodstock, Maryland. El día 4 de Agosto, los estudiantes de Física, Química, Geología y Astronomía se reunieron en el aula de Facultades Mayores de Woodstock College para oír de labios del sabio español la relación de su viaje desde Manila a Génova, desde Génova a Barcelona, desde Barcelona a Madrid, París y Londres, desde Londres a Barcelona y Santander, la travesía de Santander a la Habana, desde la Habana a Key West y Washington, el proyecto de viaje desde New York a Londres, París, Barcelona, y desde Barcelona a París, Berlín, Moscú, y por el ferrocarril transiberiano dirigirse a China y Manila. Los oyentes siguieron con mucho interés la explicación del instrumento, del estudio de las presiones normales en diferentes puntos y de las leyes de los ciclones; el conferenciante tuvo suspenso al auditorio por largo tiempo, cuando el diálogo que años atrás medió entre el capitán Smith en un viaje por el Pacífico, estando la obediencia del capitán a las indicaciones personales del inventor del baroclonómetro libró al capitán, buque y pasajeros de una terrible desgracia, que en su arroyo y excesiva confianza no pudo evitar en el Titanic el Junio pasado. En la visita que hizo el director del Observatorio de Manila al Weather Bureau en Washington, pudimos admirar la atención, encomios y agradecimiento del director, Wilkes Moore, y la confianza y deferencia de algunos profesores del Weather Bureau, familiarizados con las leyes meteorológicas por muchos años, que se acercaban al padre y le decían: —Padre Algae; este libro que usted publicó sobre los ciclones es el ideal, es el standard. —Padre Algae; hace mucho tiempo deseaba ver a usted. Deseo me esclarezca usted este punto. —Padre Algae; antes de que salga del establecimiento, deseo tenga usted la bondad de escribir en este papel su nombre y poner su firma. —Padre Algae; tanto mucho que su Observatorio está tan lejos y los medios de comunicación no sean más rápidos, para poder insertar sus observaciones en los primeros boletines que publicamos. El capitán José Jayne invitó al padre Algae a que visitara el Observatorio Naval en Washington. A las nueve de la noche del lunes 5 de Agosto, el capitán José Jayne recibió al director del Observatorio de Manila en su despacho. El profesor Asaph Hall puso a disposición del padre Algae la ecuatorial de 26 pulgadas, para ver los satélites de Júpiter y los de Urano y la separación de la estrella doble E. Bootis. El profesor Hall contó complacido cómo su padre descubrió, con esta misma ecuatorial, en 1877, los dos satélites de Marte, Deimos y Phobos. Dicha ecuatorial quedará pronto notablemente mejorada y equipada con un micrómetro filar de calidad superior, en que hay intención de invertir 3.500 ó 4.000 dólares. El Sr. Peters tuvo la amabilidad de enseñar al ilustre visitante los lentes de diez pulgadas que el mismo había construido y montado en el fotoheliógrafo de Washington. Como conviene al padre Algae para sus estudios astronómicos y meteorológicos hacer el viaje de Europa a Manila por el ferrocarril transiberiano, y no por el Canal de Suez, el general Mc. Intyre, jefe del Bureau de Negocios Insulares, solicitó del secretario de Estado de Washington un pasaporte amplísimo para el padre Algae en atención a los servicios prestados a la ciencia en general, y en particular a la Marina. Ansioso el general de mostrar su aprecio al ilustre jesuita, escribió una hermosa carta de recomendación al consúl ruso de New York, elogiando los méritos del astrónomo. En el mismo ministerio de Estado tuvo ocasión de admirar con qué entusiasmo saludó el general Edwards al director del Observatorio de Manila. Habiendo el padre Algae terminado su comisión en Washington, el día 8 de Agosto tomó el tren para New York. Por mi mismo he podido convencerme de que los hombres de ciencia de la capital de los Estados Unidos y los jefes de los diferentes Centros administrativos reconocen y proclaman los profundos conocimientos científicos y las relevantes cualidades del ilustre meteorólogo catalán, una de las más gloriosas personalidades de España. M. S.

Georgetown University, Washington, D. C. 20 Agosto 1912.

DESDE TUY

FOR TELEGRAMA El Obispo de Nissa. TUY 4. 17.5. En el tren rápido descendente llegó hoy a esta ciudad el Obispo de Nissa (Méjico). Es gallego, natural de Ribadeo, y pertenece a la Compañía de Jesús. Una ahogada. TUY 4. 16.40. En Valença do Minho se ha hallado ahogado en un pozo, a Eulalia González. Tenía perturbadas sus facultades mentales. El Tribunal marcial sigue condenado TUY 4. 20. El Tribunal marcial de Cabeceiras do Baso condenó ayer, al doctor Jaime de Albreu, realista de Vieira, a diez y ocho meses de prisión. El juicio fué de larga duración, comparado ante el Tribunal muchos testigos de consideración. EN CUARTA PLANA: NICOLÁS NICKLEBY

BILBAO QUINCE MIL PESETAS PARA LA BUENA PRENSA

PARA TELEGRAMA (DE NUESTRO SERVICIO EXCLUSIVO)

BILBAO 4. 19.55. Ha fallecido en Burgos la virtuosísima señora del ex gobernador civil de esta provincia D. Martín Gormendia.

La finada, ferventísima católica, deja en su testamento un legado de 15.000 pesetas para el diario bilbaíno La Gaceta de Norte.

Escuadra a Santander. BILBAO 4. 22.10. Con rumbo a Santander ha zarpado la escuadra española, compuesta de los buques Princesa de Asturias, Catalana y Carlos V.

Los restos del general Rada. BILBAO 4. 22.30. De Santurce comunican que se han encontrado los restos del general Rada.

Muerte sentida. El doctor Gandasequi. BILBAO 4. 23.15. Ha fallecido la comarista regia, directora de la Escuela Normal de Maestras, doña Juliana Aguirreabala.

Los ingenieros industriales Nueva reunión. Ayer mañana volvieron a reunirse los alumnos de la Escuela de Ingenieros industriales.

Según manifestó, entre los compañeros de la capital de Vizcaya reina gran espíritu de solidaridad con los madrileños.

La Junta oyó con plena satisfacción las explicaciones de su comisionado, y tomó los siguientes acuerdos, por unanimidad:

Enviar un voto de gracias al estudiante bilbaíno D. Pedro Elías, que, a pesar de poseer una beca, se ha negado terminantemente a entrar en clase.

Que la Comisión de la huelga gestione activamente cerca del Sr. Zorita, director general de Obras públicas, la validez de las asignaturas aprobadas en las Escuelas de Ingenieros industriales.

Visitar, accediendo a sus requerimientos, al nuevo director de la Escuela, Sr. Colomina.

Presentar en la reunión algunas proposiciones encaminadas a resolver el abandono total de la carrera.

La próxima reunión la celebrarán los alumnos industriales el sábado que viene, en el sitio de costumbre y a la misma hora.

DE OVIEDO POR TELEGRAMA Proyecto aprobado. Ordenes gubernativas. OVIEDO 4. 19.45.

El gobernador ha recibido un telegrama del ministro de Fomento comunicándole que el Consejo aprobó el proyecto de construcción del ferrocarril de San Tirso a Urduliza.

El gobernador ha ordenado que las señoras que asistan a los cine no lleven sombrero, y que los caballeros se descubran durante el espectáculo.

XXIII Congreso Eucarístico internacional Párrocos de viaje. Han salido para Barcelona, con el fin de reunirse en Cerbere a la peregrinación española del Congreso Eucarístico.

Españoles a Viena. Hoy saldrán de Cerbere para Viena los españoles que forman parte de la peregrinación de penitencia organizada por el Centro Eucarístico Nacional.

la participación que tendrá España en las fiestas eucarísticas internacionales de Viena.

Las congregistas españolas. Además de las personas que han salido con alguna antelación para Viena, sabemos que formarán parte de la Congregación eucarística y asistirán, por tanto, al Congreso de Viena las siguientes señoras y señoras:

Doña Julia Calabrás, doña Evangelina López, doña Luz Casanova, doña María del Milagro Retortillo, doña Ángela Jordá de Orús, doña Matilde Renolds, doña Carmen de Miguell, doña Luz, doña Consuelo y doña María Martínez; doña Consuelo Ferrero, doña Carmen Chaves, doña Margarita de Urriato, doña Luisa Barros, doña Dolores Jordana, doña Pilar Espiñós, doña Elisa García, doña Dolores y doña Concepción de Collantes, doña Carmen Amigo, doña Ana Pizarro, doña Dolores Grajera, doña Concepción Serra, doña Pilar Salceda, doña Policarpo Grinda, doña Mercedes y doña Rosario Rosell, señora condesa de la Corte, doña Josefa de Mendoza, doña Paula Gómez, doña Luz Torrecilla, doña Javiera y doña Dolores Mendoza, doña Josefa y doña Luisa Ochando, doña Alejandrina Pagnucci, doña Isabel García y doña María Barrios.

Circular del alcalde de Viena. El primer teniente en funciones de alcalde, de Viena, ha dirigido a los presidentes de los Consejos de los diversos departamentos de la capital austriaca la siguiente circular:

«Con ocasión del XXIII Congreso Eucarístico que se celebrará en Viena, del 10 al 15 de Septiembre, se hospedarán en nuestra ciudad gran número de personas eclesásticas y civiles y militares de extranjeros. Es necesario recibirlos y darles la bienvenida de un modo conveniente y digno. Ruego, pues, a ustedes que inviten a los propietarios para que engalanen las fachadas de sus casas.

Los días que hay que solemnizar son los comprendidos del 10 al 15, teniendo en cuenta que el Cardenal legado llegará el día 10.

Asamblea de Ligas católicas. En los días 8, 9 y 10 de Septiembre se reunió en Viena, con ocasión del Congreso Eucarístico, el Congreso internacional de Ligas católicas femeninas, cuyo protectorado ha aceptado la archiduquesa María Teresa, que asistirá a las sesiones.

El orden de éstas será el siguiente: Domingo 8.—Orden del día: 1.º Discurso del Servicio internacional.—2.º Proyecto de modificación de los estatutos (T. 13).—3.º Admisión de las Ligas que piden la afiliación.—4.º Examen de los dibujos propuestos para la insignia de la Federación internacional.—5.º Elección del lugar para la reunión del Congreso en 1913.

A las tres de la tarde, primera sesión pública: 1.º Masonería (discurso de Bélgica).—2.º Teatro (encomendado a España).—3.º Modas (encomendado a Suiza).

Lunes 9, a las nueve de la mañana, segunda sesión pública: 1.º De qué manera pueden contribuir las Ligas federadas a sostener y conservar la instrucción religiosa en los países? 2.º En los países en que aún la tienen (discurso encomendado a Austria).—3.º En los países en que las Escuelas son laicas o neutras (discurso encomendado a Francia).—4.º De qué manera pueden las Ligas federadas favorecer la enseñanza superior de las jóvenes, al mismo tiempo que salvando y conservando sus creencias religiosas? (discurso encomendado a Inglaterra).

A las tres de la tarde, tercera sesión pública: 1.º De qué manera pueden las Ligas federadas favorecer la organización de las obreras? 2.º Las mujeres en la Agricultura; 3.º Las mujeres en la industria (discurso encomendado a Alemania); 4.º Las mujeres en el trabajo a domicilio (discurso encomendado a la Liga de Protección a las jóvenes).

Martes 10, a las nueve de la mañana, segunda sesión privada: 1.º Resumen de los trabajos del Congreso.—2.º Elaboración de un proyecto de programa para el próximo Congreso de 1913.—3.º Cuestiones de proyectos eventuales.—Bendición con el Santísimo Sacramento.

Las reuniones privadas se celebrarán en el convento del Sagrado Corazón, Removitz, 31; las públicas, en la Sala de Landhaus, 13.

ACCION CATOLICA Entre la muchedumbre de Asambleas católicas que llenan casi todo el espacio de la actualidad europea, son de notar: El Congreso Eucarístico internacional de Viena, vigésimocuarto de una serie gloriosa y creciente en esplendores.

Los "camelots du Roi" PARÍS POR TELEGRAMA Impertente rumor. PARÍS 4. 15.24.

Varios periódicos recogen un rumor según el cual un comisario de Policía de París, por mediación de un agente, vendía a precios irrisorios revólvers y carabinas a individuos de la banda de los camelots du Roi, tratando de englobarlos de este modo en un complot.

Su objeto era luego descubrir el complot y hacerse nombrar jefe de Seguridad. Se abre una información. PARÍS 4. 20.

Según se ha comentado las declaraciones del policía Berthet acerca de la complicidad que el socialismo quería atribuir a los camelots du Roi en determinados asuntos.

Tren rápido de lujo Paris-Madrid expreso Las Compañías de ferrocarriles de París a Orléans, del Mediodía de Francia y Red Catalana de M. Z. A., en combinación con la Internacional de Coches-Camas, han establecido un tren rápido de lujo diario entre Barcelona y París y viceversa, denominado «Paris-Barcelona Expreso», vía Toulouse-Limoges-Orléans, que se ha inaugurado el 31 de Agosto pasado, saliendo de París.

CUENTO SATÁNICO LA PERDICIÓN DE LA MUJER

DEDICADO A LA JUNTA DE DAMAS DE LA MODESTIA CRISTIANA

El diablo se hallaba cierto día en el infierno, echando chispas. La cosa no era de extrañar en tal personaje, y en tal lugar.

No sabía ni tenía límites. Tremendos espumarajos de lava volcánica salían por su boca. El caso no era para menos.

Hacia tiempo que el correspondal del infierno en España sólo mandaba noticias alarmantes. Todos los manejos de Satán, apoyados con un interés digno de mejor causa por el Gobierno español, se estreballan contra un muro inexpugnable, y ese muro era la católica mujer española.

Justo es confesarlo, para vergüenza de los varones. Hoy, el más firme sostén de la Religión católica, es el elemento femenino. Gracias a él y a su poderosa intervención, en todos momentos valiente, no se han consumado en nuestra querida Patria los más desatentados atropellos contra nuestras más caras creencias.

Por tal causa, era harto justificado el mal humor del Angel Malo. Sbitamente llamó a su ayudante, ordenándole convocara a todos los malignos espíritus.

No tardaron éstos en acudir en confuso tropel al infernal llamamiento, y cuando les tuvo delante, les habló de esta manera: «Es intolerable lo que está pasando en el mundo. Los hombres siguen como corderos nuestras inspiraciones y se prestan voluntarios a nuestros deseos.

Las débiles mujeres se encargan, con sus arraigadas creencias religiosas, de tirar por tierra nuestra obra de destrucción social. La causa yo bien la sé. Desmida que una Mujer, cuyo nombre será eternamente maldicido en estos reinos, aplastó mi cabeza, la representación de su frágil sexo tiene la alta misión de confundir nuestros designios. Por lo tanto, la mujer es nuestro mayor enemigo, y como es consiguiente, hay que ingeniarlos en pervertir su corazón y relajar sus buenas costumbres.

No había terminado su peroración el infernal rey del Averno, cuando un diablillo, de pésima catadura y ojos picarones, que despedían siniestros fulgores, se presentó ante Luzbel, y le dijo: «Yo me encargo de tal comisión, y espero desempeñarla cumplidamente. Tengo un proyecto, cuyos resultados serán sorprendentes! Tú mismo quedarás admirado. Dame, pues, la orden de partida, y no tardaré en recoger ópinios frutos!»

«Te creo—le contestó Satán.—Tienes muy buena hoja de servicios y siempre has salido airoso en tus operaciones... ¡Marcha, pues, cuanto antes, y si, como espero, logras triunfar en tu empresa, te nombraré a tu regreso general de mis ejércitos...! ¡Queda disuelta la reunión!»

Con gran algarazca salieron del salón del trono los infernales espíritus, saboreando de antemano el aumento de ingresos en las calderas ardientes, y no tardaron en perderse de vista, entre la densa humareda que despedían los siniestros hornos.

La escena que vamos a presenciar sucede en casa de la señora de Pestonez. Su hija Luisa, encantadora muchacha

de quince abriles, se dispone a salir de paseo con varias amiguitas. Aquel día estrena un primoroso vestido, y hecha un brazo de mar, penetra en la estancia donde se halla su mamá.

«¡Por qué no?—contesta ella.—¡Porque vas... sencillamente escandalosa!»

«¡Mamá, por Dios, no exageres!—No exagero, hija mía; escote es una vergüenza, y más todavía esa falda tan estrecha, que señala las formas del cuerpo. ¡Qué atrocidad! Tú no te has mirado, ¿verdad?»

«¡No, pero hay que ir a la moda, si no quieres pasar por la plaza de pardilla! Todas mis amigas van igual, y no creo llamar yo la atención, vistiendo como ellas...»

Luceñ fanfantes blusas, exageradamente caladitas, según el último figurín; mas, a pesar de ir en tan descarada forma, no tienen por qué avergonzarse.

«¡Qué contraste! Muchas de ellas se dirigen al comulgatorio a recibir a quien es la misma Santidad. ¡Luzbel se frota las manos de gusto! Su delegado ha cumplido la misión encomendada, a las mil maravillas. Con unos cuantos modestos desaprensivos y unas revistas de modas, que propagan sus indecentes creaciones, ha tenido bastante para inocular el virus venenoso de la impureza, que a tantas almas marchita en flor.»

«Lograré el Averno alcanzar la victoria? A esa pregunta deben de contestar las católicas damas, que con nobilísimo entusiasmo han emprendido esa hermosa cruzada de la modestia cristiana.»

«El ángel perverso no vencerá y quedará de nuevo aplastado por la débil planta de la mujer. ¡¡¡Adelante, hermanas de la decencia y el pudor; Dios pagará con creces vuestros generosos esfuerzos por salvar esta sociedad del relajamiento y perversión de sus buenas costumbres!!!»

Luzbel ha podido, con sus perversas sugerencias, fascinar vuestros sentidos; pero no ha logrado, ni logrará nunca, hacerse dueño de vuestro hermosísimo corazón, siempre dispuesto para el bien y lleno de los más acendrados sentimientos religiosos, que son, y serán, la salvación de nuestra muy amada Patria.

LA CRUZ ROJA POR FIN... SALIÓ LA SECCIÓN DE MIERES HOJEANDO UN LIBRO

Voy a hablaros, queridos lectores, de un fausto acontecimiento, que casi dos años ha, acaecido, vuelve a recobrar el atractivo de la actualidad palpitante, y perdonad la paradoja, que procuraré aclarar.

En la memoria de todos perdurará, sin duda, el grato recuerdo de la quinta semana social de España tan solemnemente celebrada en la ciudad Condal a fines de 1910.

«Comentamos ya entonces el carácter esencialmente práctico y provechoso de semejante curso, hasta el punto de poderle apellidar la gran Semana Social de España, por su eficacia, por su sabiduría y bien calculada organización, por el número y calidad de los seminareros, por los felicitados resultados que prometía y que ya han florecido felizmente en una gallarda primavera de Asociaciones y más Asociaciones de obras sociales y más obras sociales.»

«Las notas de los Observatorios franceses, del lunes, acusan vientos fuertes en el Golfo de Gascuña y lluvias en el Norte, Centro y Oeste de Europa.»

«En Francia, llovió en Nice, Nantes, Brest, Havre y Belfort.»

«Las temperaturas más elevadas corresponden a Huelva, donde la máxima fue de 38 grados en los termómetros resguardados del sol; de 37, en Sevilla y Córdoba; 36, en Badajoz y Murcia, y 34, en Sevilla.»

«Los meteorólogos franceses continúan anunciando lluvias, especialmente en el Norte y el Este, y continuación de las temperaturas bajas.»

todo la apariencia de los libros que tienen miga.

«Ah, por fin salió! Es, queridos lectores, el bendito tomo de la Quinta Semana Social, que, aunque poco tarde, acaba de aparecer para regocijo de los sociales y de todos los buenos católicos. El honorario cargo de preparar y editarlo fue confiado a la oficina de trabajo de la Acción Social Popular, la que, a pesar de haber puesto en la obra todo su afán y de trabajar con la seriedad y constancia que todos admiramos, no ha podido publicarlo antes por causas ajenas a su voluntad.»

«Aquí repetiremos, encareciéndolo de nuevo, lo que muy oportunamente advierte una nota puesta al principio del volumen, que sería muy de desear que trabajos de tanto interés y trascendencia, de importancia tal como los que encierran las crónicas de estas semanas, apareciesen puntualmente, y los señores profesores entregasen sus lecciones y conferencias en seguida de pronunciadas, a fin de evitar luego pérdidas si se envían por correo, y entorpecimientos que, retrasando la publicación, merman la atención del público en tan largo camino de espera.»

«El libro? ¡Oh! No cabe dentro de los estrechos límites de este artículo ponderarlo debidamente. Es, sencillamente, una obra digna de aquella Semana Social.»

«La Oficina de Trabajo de la Acción Social Popular ha puesto al servicio de ella sus iniciativas para hacer un verdadero monumento social, y así como los tomos de otros meses fueron un modelo de Semanas Sociales, éste es algo más: un libro imprescindible de consulta para los hombres de acción y los organizadores de actos sociales.»

«Al abrir el libro, os encontraréis primero con el retrato del Excmo. Sr. Doctor D. Juan José Laguarda, Obispo de Barcelona, héroe de aquellas jornadas, y saltarán a vuestra vista los titulares que ya desde el primer capítulo os hablan del altísimo valor práctico de la obra: «Organización de las Semanas Sociales.» Hojeadlo; allí la hallaréis desmenuzada, expuesta con claridad meridiana la organización sabia, metódica, que revisó... de esa pícaro organización que es a veces la causa de que fracasen los actos más nobles. Desde los documentos oficiales de la Comisión, el sombreado de la Junta, los Prelados, a los párrocos, a las Asociaciones, a los periódicos que van formando el ambiente del éxito, hasta los menores detalles y modelos de las invitaciones, postales, tarjetas, cuestionarios, nada se descuida. Figuran también las notas de la Prensa diaria durante el período de organización, en las que se sigue paso a paso la fructífera labor de preparación de la parte referente a este género de propaganda. ¡Todo, todo contiene el libro! Las comunicaciones recibidas de los señores Obispos, Cabildos, entidades y publicaciones sobre la organización de la Semana; las impresiones y juicios de la Prensa nacional y extranjera, el catálogo de los inscritos, etcétera, etc.»

«Para expresarlo en una palabra: Es una verdadera guía para Semanas Sociales. No se podía pedir más. Júzguese de la impropia labor, de las dificultades que habrá tenido que vencer la oficina de trabajo de la Acción Social Popular, para acumular todo este arsenal de preciosos datos y clasificarlos metódica y ordenadamente, dándole al libro sabor práctico y utilidad tan manifiesta como hemos dicho.»

«La parte referente a los discursos, lecciones y conferencias, es oro fino. Citaremos el grandilocuente discurso del doctor Torres y Bages, «El espíritu en el problema del trabajo»; las lecciones de los eminentes maestros Rodríguez de Cepeda, Marín Lázaro, Más, Palau, Castroviejo, Sangro y Ros de Olano, Pont y Llodrà, Llagán, Trias, Moragas, Pla y Deniel, etc.»

«El tomo de la Quinta Semana Social vuelve a poner de actualidad, como decíamos al principio, aquella maravillosa manifestación católica que rescueta con vigor en sus páginas.»

«He ahí un libro como hay pocos, libro energético, práctico, vibrante, que atrae y cautiva.»

«Leedlo, leedlo y medita sobre sus profundas enseñanzas; no tan sólo los que os apelellidamos sociales o fuisteis seminareros, sino todos los católicos de corazón.»

F. PALENCIA MELILLA POR TELEGRAMA El Sr. Maestro. MELILLA 4. 16.15.

Procedente de los puertos marroquís del Atlántico, ha llegado hoy a mediodía el africanoista doctor Maestro, acompañado de su señora.

Esperabanlo, en el muelle, por delegación de los generales Aldave y Jordana, los tenientes coroneles de Estado Mayor señores Barrera y Costa, quienes lo acompañaron para visitar el hipódromo y los cuarteles del Zoco y Rostrogordo.

Mañana irán en automóvil al Zaio, llegando hasta las márgenes del Muluya. De Alhucemas. ALHUCEMAS 4. 17.

A las tres de la madrugada de hoy ha llegado el correo Villarreal, conduciendo a su bordo al doctor Maestro, acompañado de su señora, quienes no desembarcaron por lo avanzado de la hora, prometiendo, sin embargo, visitar la plaza.

«Se cree que lo harán a su regreso a Melilla.»

«Con motivo de celebrarse el día 8 la fiesta de la Patrona de esta población, se organizarán grandes festejos.»

La temperatura de ayer en Madrid fue la siguiente: A las ocho de la mañana, 20°; a las doce de la mañana, 23°; y a las cuatro de la tarde, 21°. La máxima ha sido de 26, y la mínima, de 10°. Barómetro, 712 m/m. Variable. También sopló el NE. Su recorrido fue de 341 kilómetros.

BARCELONA SALIDA PARA VIENA

DOCTOR LAGUARDA POR TELEGRAMA (DE NUESTRO SERVICIO EXCLUSIVO.)

BARCELONA 4. 21.35. En el rápido de París ha marchado este tarde, con dirección a Viena, donde asistirá a las solemnes fiestas del Congreso Eucarístico que allí se celebrarán, el Obispo de Barcelona, doctor Laguarda, acompañado del secretario de cámara, doctor Muñoz; del magistrado, Sr. Más; del capitán, Sr. Plá, y del economo arcipreste de Tarrasa, Sr. Puzal.

Fue despedido el Obispo y sus acompañados, en la estación, por numerosos sacerdotes y varias representaciones de entidades católicas.

Durante la ausencia del doctor Laguarda, se encargará de la Diócesis el vicario, doctor Palmareo.

La Asamblea regionalista. BARCELONA 4. 21.45. Se ha desistido de poner un tren especial para que conduzca a los comisionados de Barcelona que asistían a la asamblea regionalista que se celebrará en Tarragona, porque dicho tren no pasaría por el puerto de ese objeto.

En la Escuela de Ingenieros. La fiesta de la Merced. BARCELONA 4. 22. Hoy han concurrido a la hora reglamentaria a sus respectivas clases los profesores de la Escuela de Ingenieros.

Los alumnos no entraron, continuando la huelga pacífica. A la próxima festividad de la Merced, asistirá una representación de los nacionalistas valencianos.

El juego. BARCELONA 4. 20. 45. El gobernador ha comentado humorísticamente la campaña contra el juego, hecha por algún periódico de Madrid, diciendo que ha disminuido considerablemente el número de camareros en La Rabassada.

La Prensa de Barcelona no dice nada referente al juego. BARCELONA 4. 22.10.

Dice esta noche el Diario de Barcelona: «Nuestro correspondal particular en Madrid contesta a las rectificaciones que oficialmente se han hecho de la información interesante publicada días atrás en este periódico.»

Al regresar de Otero el Sr. Canalejas, con versó con los periodistas durante largo rato, negando autenticidad, aunque no de una manera terminante y explícita, a las manifestaciones hechas por cierto individuo del Gobierno, a propósito de lo expuesto días pasados por el Sr. Cambó.

Muy agradecido queda el correspondal a la cortesía exquisita del jefe de la situación, pero ello no puede ser obstáculo para que sin faltar a los grandes respetos y consideraciones que tan eminente personaje merece, afirme nuevamente con toda energía la exactitud de los asertos puestos en entredicho, exactitud garantizada por la seriedad imparcial, que a falta de otras cualidades mejores, respaldados siempre en estas páginas.

El consejero responsable a quien aludimos habló, y así lo hizo constar ante tres amigos íntimos, creyendo el autor de estas líneas haber reproducido lo que dijo con suficiente fidelidad, salvo algún detalle insignificante.

Imposiciones de la prudencia me obligan a rehusar el empleo de argumentos definitivos en la defensa. El crédito de todo buen correspondal emana sólo de su discreción respecto al origen de las informaciones, y si ahora, obediendo empeños pueriles de amor propio, fuera más explícito, comprometería el valor adquirido en la circulación.

Si el presidente del Consejo siente deseos de conocer al autor de las declaraciones, puede salir muy bien de dudas, evitando la molestia de interrogar a los que tiene al lado.

Y basta ya, como dijo Cánovas del Castillo, en cierta ocasión memorable, del incidente del perro. CRÓNICA NEGRA POR TELEGRAMA Feroz incendio. Dos millones de dólares de pérdidas. LOS ANGELES (California) 4. 9.23.

Un violento incendio ha destruido el parque y el barrio del Comercio. Las pérdidas se calculan en 2 millones de dólares. Varies muertos. BUDAPEST 4.

En el campo de Herkeni, fuerzas de Artillería se ocupaban en elevar un aerostato, sosteniéndole las cuerdas unos cien soldados. Una racha de viento arrancó violentamente al globo, que arrastró, con la fuerza ascensional, a los soldados.

Los que se soltaron pronto cayeron desde pequeña altura, pero otros subieron 50 metros, asidos a las cuerdas, cayendo desde allí y matándose. El capitán Ristobern, que desde la barquilla presenció la catástrofe, aterrizó sin novedad en Mojsieder. «La mano negra». NUYA YORK 4.

Dice The World, que el americano Roskeceller, rey del petróleo, viene, desde hace días, recibiendo anónimo de la mano negra, amenazándole con asesinarle, lo mismo que a sus hijos y nietos, si no deposita en un sitio determinado una fuerte suma.

Roskeceller ha hecho custodiar la finca de Pontgatic, donde reside. Envenenados con setas. LYÓN 4. 13.

En Thaurin, ocho obreros españoles, que se hallan trabajando en el tendido de la vía férrea, se han envenenado por haber comido setas.

Uno de ellos, llamado Antonio Sala, ha muerto. Hallazgo de un osadávoro. DUNQUERKE 4.

Ha sido hallado, en completo estado de putrefacción, el cadáver del ingeniero belga, que se suponía había sido asesinado.

Su esposa se encuentra herida de un balazo en el vientre, y se cree que ha perdido la razón.

Como el suceso tiene mucho de misterio, ha intervenido en él el juez correspondiente.

Publicados ó no, se devuelven originales; los que envíen original sin contratar antes con la empresa del periódico, se entiende que solicitan la inserción GRATIS.

LAS LUCHAS GRECO-ROMANAS

DE RIAZ ACEPTA EL RETO DE OCHOA

El encuentro será en Madrid.

De Riaz, el campeón del mundo, de luchas greco-romanas, se ha curado ya de la terrible sordera que venía padeciendo y que, hasta ayer, no le había permitido oír las voces que daba el león navarro, retándole a nuevo encuentro para decidir quién de los dos es el verdadero campeón de luchas greco-romanas.

Pero ayer, el luchador suizo, después de una curita que le hizo un famoso doctor de Barcelona, quedó curado de su maldita sordera y pudo oír unas terribles voces, que venían a decirle, sobre poco más o menos, más bien más que menos: «Fuera de ahí, mal campeón!» «¿Tú has venido con la ayuda del silbato? Vylé, que se le llevó a un rinconcito de «La Rashedas» a su protegido, y le dijo que el que así chillaba era el «vasco Ochoa».

De Riaz y Vylé cruzaron sus manos y sonrieron a la vez. «Para qué hablar más? Uno y otro sabían mejor que nadie todo lo ocurrido, por qué fue declarado vencedor el suizo; el reto de Ochoa, al verse vencido, cuando él estaba seguro que sus espaldas no habían tocado en el tapiz, y la promesa del vaso de perseguir al «campeón del mundo» por un ídem, hasta obligarle a luchar nuevamente con el navarro.

Y entonces, decidido a todo, puso este telegrama a Ochoa, que se hallaba en un cazadero de Pamplona, con unos amigos: «Acepto su reto. Encuentro tendrá lugar cuando termine el campeonato que estoy celebrando en Barcelona.»

Ochoa telegrafió inmediatamente a su rival, dándose por enterado y diciéndole que saldría en seguida para Madrid, donde esperará a De Riaz para disputarle el Campeonato.

Estamos, pues, en vísperas de presenciar un sensacional y artístico encuentro entre el bravo Ochoa y el suizo De Riaz. Los amantes de este deporte están de enhorabuena.

El encuentro se celebrará, casi seguramente, en el Frontón Central. ¿Fecha? En el mes de Octubre próximo, por no acabar hasta fin del actual el Campeonato de Barcelona, y no tener fecha libre, por tanto, De Riaz hasta los primeros días del mes próximo.

¡Ochoa-De Riaz! ¡De Riaz-Ochoa! ¡Y Vylé en Barcelona! ¡Qué delicia!

JOSE TRABADO

DE TOROS

El domingo, 15 del actual, comenzará la segunda temporada taurina, que constará de cuatro o cinco corridas de toros, todas extraordinarias, pues el Sr. Mosquera ha dispuesto no abrir abono para estas funciones.

En la corrida del día 15 se lidiarán seis toros de Benjumea, que serán estoqueados por Rafael Gómez Galindo; José Gárate, Limeño, y José Gómez, Galito Chico.

Los toreros que este invierno actuarán en las corridas que se organicen en la Plaza «El Toreo», de Méjico, son: Machaquito, seis corridas y un beneficio; Cocherito de Bilbao, seis corridas; Bienvenida, cinco corridas; Panteret, cuatro corridas; Vázquez, cuatro corridas; Morenito de Algeiras, tres corridas, y Torquito, tres corridas.

DON SILVERIO

LOS PUEBLOS RIVALES

Una venganza

Por antagonismos entre jóvenes de los pueblos de Rejojos y Louredo produjose ayer una reyerta, repartiéndose entre ellos gran número de palos y pedradas.

Luego Antonio Fernández, vecino de Castres, y Rogelio Vázquez, riñeron, arrojando el primero al segundo una piedra.

Rogelio juró vengarse. A las nueve de la noche, después de acompañar a su novia hasta la aldea, se dirigió Antonio sólo a su domicilio. Al día siguiente apareció su cadáver en el camino con el torazón atravesado por un balazo, varias contusiones en la cabeza y erosiones en la cara. Era Antonio Fernández muy querido por cuantos le conocían.

Se señala como autores del crimen a Rogelio y otros de los amigos, los cuales han sido detenidos ya por orden del Juzgado de Delanera.

EL DÍA EN EL AYUNTAMIENTO

El canal de Santillana. Ayer mañana visitó el alcalde al ministro de Fomento. Parece que en la entrevista se convino permitir al marqués de Santillana que lleve la conducción de aguas por una canalización subterránea, que partirá de un punto del marqués de Amburgo, en la plaza de las Cortes, y atravesará las calles del Turco y Caballero de Gracia, uniendo con la tubería que está ya extendida en la calle de Fuencarral.

El contingente. Ayer se pagaron dos semanas del contingente provincial. También se han ingresado en el Banco de España 2.006 pesetas para pago de intereses de la Deuda municipal.

ENTIERRO DE RODRIGUEZ GUERRA

El sepelio del delegado de la Trasatlántica, Sr. Rodríguez Guerra, vióse muy concurrido, llegando innumerables personas para asistir al entierro, de los pueblos limítrofes. El cadáver recibió sepultura en el suelo, en una sepultura aparte.

Se construirá un mausoleo por suscripción. Durante el entierro, los establecimientos estuvieron cerrados.

Por desperfectos en la máquina del tren corto de las nueve y veinticinco, detúvose en las proximidades del ventorrillo del Chato, situado entre Cádiz y San Fernando.

Reina un temporalazo de Levante. La bahía está alteradísima. Es peligroso el tráfico de las embarcaciones menores. Salíó el vapor Valbanera para la Argentina. En ese barco van los nuevos redactores del diario católico El Pueblo, de Buenos Aires, y los propagandistas vascos Fernández de Landá y Chuals y Larraondo.

Se les hizo una despedida entusiasta por los jóvenes tradicionalistas que se despidieron. Esta mañana se celebró una misa de Comunión.

ENTIERRO DE RODRIGUEZ GUERRA

El general Lyantey ha ordenado al coronel Mangin que avance inmediatamente sobre Marrakesh, para libertad a los franceses cautivos.

Créese que las tropas francesas, al combatir contra el pretendiente Hiba, serán ayudadas por el caid Glaui.

PREPARATIVOS DE GUERRA

Los cazatorpederos Sabletche y Poignard han recibido orden de estar listos para salir con dirección a la costa marroquí, para impedir el contrabando.

El ministro de la Guerra ha enviado una circular urgente a las Juntas de la cría caballar, para que adquieran mulas con destino a Marruecos.

Suben las Aduanas francesas. Colonia 4. 20.40. Comunique de París a la Gaceta de Colonia lo que sigue: Circula aquí el rumor de que, al parecer, el Gobierno francés renuncia a introducir un control de Aduanas en el interior de Marruecos, entre las zonas francesa y española, lo que había dado lugar a una protesta por parte de Alemania.

Incidente hispano-francés. París 4. 21. Los periódicos reproducen un despacho procedente de Alcázar diciendo que los partidarios del protegido español Erringue, que apoya el destacamento de policía hispano-marroquí, atacaron al protegido francés el cheik Maïton, quien trataba de detener a un ladrón del aduar de Beyor, durante la acción de los españoles, para cuya persecución fracasaron la zona litigiosa.

El Cheik Maïton resultó herido, teniendo que refugiarse en Arbaona, y muerto uno de los nietos del Cheik, cuyos bienes fueron confiscados e incendiada su casa.

El jefe del Gobierno, que por breves momentos estuvo ayer en el ministerio de la Gobernación, pasó el día trabajando en su domicilio, donde recibió escasas visitas.

Contra su costumbre, el Sr. Canalejas se excusó de recibir a los periodistas.

ALMUERZO. En el hotel Ritz almorzaron ayer invitados por el Sr. Canalejas, los generales Luque, Marina, Echagüe y Alfau.

DE VIAJE. Hoy sale para Laredo el subsecretario de Gobernación, Sr. Navarro Reverter Comis.

ELECCIONES PARCIALES. Parece ser que las elecciones para cubrir las vacantes de diputados que en la actualidad existen se convocarán del 22 al 29 del mes actual.

PROVISIÓN DE ESCUELAS. Ayer ha sido firmada la Real orden de Instrucción pública anunciando el concurso para proveer escuelas.

El concurso se verificará el 1 de Enero del año próximo, fecha en que comenzarán a regir los nuevos presupuestos, donde se consignará cantidad para atender al pago de honorarios de los nuevos maestros.

JES CIERTO? Se dice que no tendrá nada de extraño que el Gobierno acepte la dimisión al embajador en París, Sr. Pérez Caballero.

En este caso, está nombrado para sustituirle, el Sr. Villarrutia, que actualmente se halla en Londres, y para esta Embajada se designará al señor conde de la Viñaza.

LOS REYES. Se dice que es seguro que los Reyes regresarán a Madrid del 18 al 20 de este mes, dando por terminada la jornada de verano.

A VALENCIA. Ha regresado a Valencia el capitán general de aquella región, Sr. Echagüe.

COMENTARIOS. Se ha comentado la noticia del banquete que ayer celebraron en el hotel Ritz los Sres. Canalejas, Alfau, Luque, Echagüe y Marina, suponiéndose que de sobremesa hablaban de cuestiones de Marruecos y de lo que allí ha de realizar España, dado que está para firmarse el Tratado franco-español.

COMBINACION DE MANDOS? Se dice que el Sr. Canalejas y el general Luque han cambiado impresiones respecto a una próxima combinación de mandos militares, que alcanza a las Capitánías de Madrid, Valencia y Ceuta.

EL AYUNTAMIENTO DE MADRID. El alcalde de Madrid, Sr. Ruiz Jiménez, ha visitado al Sr. Canalejas, manifestándole que la situación del Municipio es buena, y que se han recaudado ahora 250.000 pesetas, más que en igual período del año anterior, a pesar de no existir el ingreso que reportaba la tributación por consumos.

LOS INDUSTRIALES. La Comisión de alumnos de Ingenieros industriales, estuvo anoche en casa del señor Canalejas, que se excusó de recibirla.

En cambio, el jefe del Gobierno celebró una larga conferencia con el director de la Escuela, Sr. Colomina, ignorándose de qué trataron.

NO ES CIERTO. Esta madrugada negó el Sr. Barroso que fuera cierto que el Gobierno trate de realisar.

MARRUECOS. DETENCIONES DE DOS ANTIFRANCESES. POR TELÉGRAFO. TÁNGER 4. 19.15.

El egipcio Rifaat, director del diario árabe El Hak, que se distingue por su política anti-francesa, ha sido detenido.

En relikas (correo) que venía de Alcázar, ha sido desvalijado por los saiteadores.

Actividad francesa. CASABLANCA 4. El tercer batallón de zuavos saldrá hoy para ocupar Safi y Mogador.

El general Lyantey ha pernoctado en Rabat, pasando la noche en esta ciudad en el automóvil blindado, con rumbo a Mercha-ben-Amon.

Se dice que pronto se emprenderán en mayor escala las operaciones contra El Hiba.

El periódico «El Hak». TÁNGER 4. Rifaat, director del periódico árabe El Hak, fué detenido ayer, por orden del Majzen.

Al mismo tiempo ha sido embarcado Mahmeud Laky, oficial egipcio, con rumbo a Casablanca, en donde quedará a disposición del Sultán.

El título número del periódico El Hak, ha sido recogido por la autoridad.

Contra El Hiba. RABAT 4. El general Lyantey ha ordenado al coronel Mangin que avance inmediatamente sobre Marrakesh, para libertad a los franceses cautivos.

Créese que las tropas francesas, al combatir contra el pretendiente Hiba, serán ayudadas por el caid Glaui.

PREPARATIVOS DE GUERRA. TOLÓN 4. 13. Los cazatorpederos Sabletche y Poignard han recibido orden de estar listos para salir con dirección a la costa marroquí, para impedir el contrabando.

El ministro de la Guerra ha enviado una circular urgente a las Juntas de la cría caballar, para que adquieran mulas con destino a Marruecos.

Suben las Aduanas francesas. COLONIA 4. 20.40. Comunique de París a la Gaceta de Colonia lo que sigue: Circula aquí el rumor de que, al parecer, el Gobierno francés renuncia a introducir un control de Aduanas en el interior de Marruecos, entre las zonas francesa y española, lo que había dado lugar a una protesta por parte de Alemania.

Incidente hispano-francés. PARÍS 4. 21. Los periódicos reproducen un despacho procedente de Alcázar diciendo que los partidarios del protegido español Erringue, que apoya el destacamento de policía hispano-marroquí, atacaron al protegido francés el cheik Maïton, quien trataba de detener a un ladrón del aduar de Beyor, durante la acción de los españoles, para cuya persecución fracasaron la zona litigiosa.

El Cheik Maïton resultó herido, teniendo que refugiarse en Arbaona, y muerto uno de los nietos del Cheik, cuyos bienes fueron confiscados e incendiada su casa.

El jefe del Gobierno, que por breves momentos estuvo ayer en el ministerio de la Gobernación, pasó el día trabajando en su domicilio, donde recibió escasas visitas.

Contra su costumbre, el Sr. Canalejas se excusó de recibir a los periodistas.

ALMUERZO. En el hotel Ritz almorzaron ayer invitados por el Sr. Canalejas, los generales Luque, Marina, Echagüe y Alfau.

DE VIAJE. Hoy sale para Laredo el subsecretario de Gobernación, Sr. Navarro Reverter Comis.

ELECCIONES PARCIALES. Parece ser que las elecciones para cubrir las vacantes de diputados que en la actualidad existen se convocarán del 22 al 29 del mes actual.

PROVISIÓN DE ESCUELAS. Ayer ha sido firmada la Real orden de Instrucción pública anunciando el concurso para proveer escuelas.

El concurso se verificará el 1 de Enero del año próximo, fecha en que comenzarán a regir los nuevos presupuestos, donde se consignará cantidad para atender al pago de honorarios de los nuevos maestros.

JES CIERTO? Se dice que no tendrá nada de extraño que el Gobierno acepte la dimisión al embajador en París, Sr. Pérez Caballero.

En este caso, está nombrado para sustituirle, el Sr. Villarrutia, que actualmente se halla en Londres, y para esta Embajada se designará al señor conde de la Viñaza.

LOS REYES. Se dice que es seguro que los Reyes regresarán a Madrid del 18 al 20 de este mes, dando por terminada la jornada de verano.

A VALENCIA. Ha regresado a Valencia el capitán general de aquella región, Sr. Echagüe.

COMENTARIOS. Se ha comentado la noticia del banquete que ayer celebraron en el hotel Ritz los Sres. Canalejas, Alfau, Luque, Echagüe y Marina, suponiéndose que de sobremesa hablaban de cuestiones de Marruecos y de lo que allí ha de realizar España, dado que está para firmarse el Tratado franco-español.

COMBINACION DE MANDOS? Se dice que el Sr. Canalejas y el general Luque han cambiado impresiones respecto a una próxima combinación de mandos militares, que alcanza a las Capitánías de Madrid, Valencia y Ceuta.

EL AYUNTAMIENTO DE MADRID. El alcalde de Madrid, Sr. Ruiz Jiménez, ha visitado al Sr. Canalejas, manifestándole que la situación del Municipio es buena, y que se han recaudado ahora 250.000 pesetas, más que en igual período del año anterior, a pesar de no existir el ingreso que reportaba la tributación por consumos.

LOS INDUSTRIALES. La Comisión de alumnos de Ingenieros industriales, estuvo anoche en casa del señor Canalejas, que se excusó de recibirla.

En cambio, el jefe del Gobierno celebró una larga conferencia con el director de la Escuela, Sr. Colomina, ignorándose de qué trataron.

NO ES CIERTO. Esta madrugada negó el Sr. Barroso que fuera cierto que el Gobierno trate de realisar.

MARRUECOS. DETENCIONES DE DOS ANTIFRANCESES. POR TELÉGRAFO. TÁNGER 4. 19.15.

El egipcio Rifaat, director del diario árabe El Hak, que se distingue por su política anti-francesa, ha sido detenido.

En relikas (correo) que venía de Alcázar, ha sido desvalijado por los saiteadores.

Actividad francesa. CASABLANCA 4. El tercer batallón de zuavos saldrá hoy para ocupar Safi y Mogador.

El general Lyantey ha pernoctado en Rabat, pasando la noche en esta ciudad en el automóvil blindado, con rumbo a Mercha-ben-Amon.

Se dice que pronto se emprenderán en mayor escala las operaciones contra El Hiba.

El periódico «El Hak». TÁNGER 4. Rifaat, director del periódico árabe El Hak, fué detenido ayer, por orden del Majzen.

Al mismo tiempo ha sido embarcado Mahmeud Laky, oficial egipcio, con rumbo a Casablanca, en donde quedará a disposición del Sultán.

El título número del periódico El Hak, ha sido recogido por la autoridad.

Contra El Hiba. RABAT 4. El general Lyantey ha ordenado al coronel Mangin que avance inmediatamente sobre Marrakesh, para libertad a los franceses cautivos.

Créese que las tropas francesas, al combatir contra el pretendiente Hiba, serán ayudadas por el caid Glaui.

PREPARATIVOS DE GUERRA. TOLÓN 4. 13. Los cazatorpederos Sabletche y Poignard han recibido orden de estar listos para salir con dirección a la costa marroquí, para impedir el contrabando.

El ministro de la Guerra ha enviado una circular urgente a las Juntas de la cría caballar, para que adquieran mulas con destino a Marruecos.

Suben las Aduanas francesas. COLONIA 4. 20.40. Comunique de París a la Gaceta de Colonia lo que sigue: Circula aquí el rumor de que, al parecer, el Gobierno francés renuncia a introducir un control de Aduanas en el interior de Marruecos, entre las zonas francesa y española, lo que había dado lugar a una protesta por parte de Alemania.

Incidente hispano-francés. PARÍS 4. 21. Los periódicos reproducen un despacho procedente de Alcázar diciendo que los partidarios del protegido español Erringue, que apoya el destacamento de policía hispano-marroquí, atacaron al protegido francés el cheik Maïton, quien trataba de detener a un ladrón del aduar de Beyor, durante la acción de los españoles, para cuya persecución fracasaron la zona litigiosa.

El Cheik Maïton resultó herido, teniendo que refugiarse en Arbaona, y muerto uno de los nietos del Cheik, cuyos bienes fueron confiscados e incendiada su casa.

El jefe del Gobierno, que por breves momentos estuvo ayer en el ministerio de la Gobernación, pasó el día trabajando en su domicilio, donde recibió escasas visitas.

Contra su costumbre, el Sr. Canalejas se excusó de recibir a los periodistas.

ALMUERZO. En el hotel Ritz almorzaron ayer invitados por el Sr. Canalejas, los generales Luque, Marina, Echagüe y Alfau.

DE VIAJE. Hoy sale para Laredo el subsecretario de Gobernación, Sr. Navarro Reverter Comis.

ELECCIONES PARCIALES. Parece ser que las elecciones para cubrir las vacantes de diputados que en la actualidad existen se convocarán del 22 al 29 del mes actual.

PROVISIÓN DE ESCUELAS. Ayer ha sido firmada la Real orden de Instrucción pública anunciando el concurso para proveer escuelas.

El concurso se verificará el 1 de Enero del año próximo, fecha en que comenzarán a regir los nuevos presupuestos, donde se consignará cantidad para atender al pago de honorarios de los nuevos maestros.

JES CIERTO? Se dice que no tendrá nada de extraño que el Gobierno acepte la dimisión al embajador en París, Sr. Pérez Caballero.

En este caso, está nombrado para sustituirle, el Sr. Villarrutia, que actualmente se halla en Londres, y para esta Embajada se designará al señor conde de la Viñaza.

LOS REYES. Se dice que es seguro que los Reyes regresarán a Madrid del 18 al 20 de este mes, dando por terminada la jornada de verano.

A VALENCIA. Ha regresado a Valencia el capitán general de aquella región, Sr. Echagüe.

COMENTARIOS. Se ha comentado la noticia del banquete que ayer celebraron en el hotel Ritz los Sres. Canalejas, Alfau, Luque, Echagüe y Marina, suponiéndose que de sobremesa hablaban de cuestiones de Marruecos y de lo que allí ha de realizar España, dado que está para firmarse el Tratado franco-español.

COMBINACION DE MANDOS? Se dice que el Sr. Canalejas y el general Luque han cambiado impresiones respecto a una próxima combinación de mandos militares, que alcanza a las Capitánías de Madrid, Valencia y Ceuta.

EL AYUNTAMIENTO DE MADRID. El alcalde de Madrid, Sr. Ruiz Jiménez, ha visitado al Sr. Canalejas, manifestándole que la situación del Municipio es buena, y que se han recaudado ahora 250.000 pesetas, más que en igual período del año anterior, a pesar de no existir el ingreso que reportaba la tributación por consumos.

LOS INDUSTRIALES. La Comisión de alumnos de Ingenieros industriales, estuvo anoche en casa del señor Canalejas, que se excusó de recibirla.

En cambio, el jefe del Gobierno celebró una larga conferencia con el director de la Escuela, Sr. Colomina, ignorándose de qué trataron.

NO ES CIERTO. Esta madrugada negó el Sr. Barroso que fuera cierto que el Gobierno trate de realisar.

MARRUECOS. DETENCIONES DE DOS ANTIFRANCESES. POR TELÉGRAFO. TÁNGER 4. 19.15.

El egipcio Rifaat, director del diario árabe El Hak, que se distingue por su política anti-francesa, ha sido detenido.

En relikas (correo) que venía de Alcázar, ha sido desvalijado por los saiteadores.

Actividad francesa. CASABLANCA 4. El tercer batallón de zuavos saldrá hoy para ocupar Safi y Mogador.

El general Lyantey ha pernoctado en Rabat, pasando la noche en esta ciudad en el automóvil blindado, con rumbo a Mercha-ben-Amon.

Se dice que pronto se emprenderán en mayor escala las operaciones contra El Hiba.

El periódico «El Hak». TÁNGER 4. Rifaat, director del periódico árabe El Hak, fué detenido ayer, por orden del Majzen.

Al mismo tiempo ha sido embarcado Mahmeud Laky, oficial egipcio, con rumbo a Casablanca, en donde quedará a disposición del Sultán.

El título número del periódico El Hak, ha sido recogido por la autoridad.

Contra El Hiba. RABAT 4. El general Lyantey ha ordenado al coronel Mangin que avance inmediatamente sobre Marrakesh, para libertad a los franceses cautivos.

Créese que las tropas francesas, al combatir contra el pretendiente Hiba, serán ayudadas por el caid Glaui.

PREPARATIVOS DE GUERRA. TOLÓN 4. 13. Los cazatorpederos Sabletche y Poignard han recibido orden de estar listos para salir con dirección a la costa marroquí, para impedir el contrabando.

El ministro de la Guerra ha enviado una circular urgente a las Juntas de la cría caballar, para que adquieran mulas con destino a Marruecos.

Suben las Aduanas francesas. COLONIA 4. 20.40. Comunique de París a la Gaceta de Colonia lo que sigue: Circula aquí el rumor de que, al parecer, el Gobierno francés renuncia a introducir un control de Aduanas en el interior de Marruecos, entre las zonas francesa y española, lo que había dado lugar a una protesta por parte de Alemania.

Incidente hispano-francés. PARÍS 4. 21. Los periódicos reproducen un despacho procedente de Alcázar diciendo que los partidarios del protegido español Erringue, que apoya el destacamento de policía hispano-marroquí, atacaron al protegido francés el cheik Maïton, quien trataba de detener a un ladrón del aduar de Beyor, durante la acción de los españoles, para cuya persecución fracasaron la zona litigiosa.

El Cheik Maïton resultó herido, teniendo que refugiarse en Arbaona, y muerto uno de los nietos del Cheik, cuyos bienes fueron confiscados e incendiada su casa.

El jefe del Gobierno, que por breves momentos estuvo ayer en el ministerio de la Gobernación, pasó el día trabajando en su domicilio, donde recibió escasas visitas.

Contra su costumbre, el Sr. Canalejas se excusó de recibir a los periodistas.

ALMUERZO. En el hotel Ritz almorzaron ayer invitados por el Sr. Canalejas, los generales Luque, Marina, Echagüe y Alfau.

DE VIAJE. Hoy sale para Laredo el subsecretario de Gobernación, Sr. Navarro Reverter Comis.

ELECCIONES PARCIALES. Parece ser que las elecciones para cubrir las vacantes de diputados que en la actualidad existen se convocarán del 22 al 29 del mes actual.

PROVISIÓN DE ESCUELAS. Ayer ha sido firmada la Real orden de Instrucción pública anunciando el concurso para proveer escuelas.

El concurso se verificará el 1 de Enero del año próximo, fecha en que comenzarán a regir los nuevos presupuestos, donde se consignará cantidad para atender al pago de honorarios de los nuevos maestros.

JES CIERTO? Se dice que no tendrá nada de extraño que el Gobierno acepte la dimisión al embajador en París, Sr. Pérez Caballero.

En este caso, está nombrado para sustituirle, el Sr. Villarrutia, que actualmente se halla en Londres, y para esta Embajada se designará al señor conde de la Viñaza.

LOS REYES. Se dice que es seguro que los Reyes regresarán a Madrid del 18 al 20 de este mes, dando por terminada la jornada de verano.

A VALENCIA. Ha regresado a Valencia el capitán general de aquella región, Sr. Echagüe.

COMENTARIOS. Se ha comentado la noticia del banquete que ayer celebraron en el hotel Ritz los Sres. Canalejas, Alfau, Luque, Echagüe y Marina, suponiéndose que de sobremesa hablaban de cuestiones de Marruecos y de lo que allí ha de realizar España, dado que está para firmarse el Tratado franco-español.

COMBINACION DE MANDOS? Se dice que el Sr. Canalejas y el general Luque han cambiado impresiones respecto a una próxima combinación de mandos militares, que alcanza a las Capitánías de Madrid, Valencia y Ceuta.

EL AYUNTAMIENTO DE MADRID. El alcalde de Madrid, Sr. Ruiz Jiménez, ha visitado al Sr. Canalejas, manifestándole que la situación del Municipio es buena, y que se han recaudado ahora 250.000 pesetas, más que en igual período del año anterior, a pesar de no existir el ingreso que reportaba la tributación por consumos.

LOS INDUSTRIALES. La Comisión de alumnos de Ingenieros industriales, estuvo anoche en casa del señor Canalejas, que se excusó de recibirla.

En cambio, el jefe del Gobierno celebró una larga conferencia con el director de la Escuela, Sr. Colomina, ignorándose de qué trataron.

NO ES CIERTO. Esta madrugada negó el Sr. Barroso que fuera cierto que el Gobierno trate de realisar.

MARRUECOS. DETENCIONES DE DOS ANTIFRANCESES. POR TELÉGRAFO. TÁNGER 4. 19.15.

El egipcio Rifaat, director del diario árabe El Hak, que se distingue por su política anti-francesa, ha sido detenido.

En relikas (correo) que venía de Alcázar, ha sido desvalijado por los saiteadores.

Actividad francesa. CASABLANCA 4. El tercer batallón de zuavos saldrá hoy para ocupar Safi y Mogador.

El general Lyantey ha pernoctado en Rabat, pasando la noche en esta ciudad en el automóvil blindado, con rumbo a Mercha-ben-Amon.

Se dice que pronto se emprenderán en mayor escala las operaciones contra El Hiba.

El periódico «

Religiosas

Santos y cultos de hoy.

Santos Lorenzo Justino, obispo y confesor; Santos Hieronimo, Donato, Romulo, Eudocio, Quincio, Urbano y Teodoro, mártires; Santas Obdulia y Oasia, vírgenes y mártires, y la Beata Catalina de Racónisio, virgen.

Se gana el Jubileo de Cuarenta Horas en la parroquia de Santa María (Cripta de Nuestra Señora de la Almudena), y continúa la Octava a su titular, predicando en la misa, a las once, D. Antonio González Parra, y por la tarde, a las seis, el padre Melchor de las Nieves. En la Catedral, a las nueve, Horas canónicas, y a continuación, misa solemne de renovación.

En la iglesia de las Escuelas del Corazón de Jesús (calle del General Martínez Campos), por la tarde, a las cinco, empieza triduo a Nuestra Señora; predicará el padre Eduardo Dolores. En San Pascual, por la tarde, a las cinco y media sigue la novena a Nuestra Señora de Aranzazu; orador, padre Esteban Blanco.

La misa y oficio son de la Conmemoración de San Julián.

Visita de la Corte de María. Nuestra Señora de las Policias en las Monjas Vallesas y Trinitarias, ó de la Asistencia en los Flamencos. Espiritu Santo: Adoración Nocturna. Turno: San Juan de Sahagún.

El doctor Belda predicará el día de la Natividad de la Virgen, 8 del actual, por la mañana, en San Millán, en honor de la Virgen de Guadalupe, y el domingo 15 dirá el panegírico de la misma al Inmaculado D. Lázaro Santos.

Concluida la reserva del Santísimo, el día 15, por la tarde, se hará la procesion con la sagrada imagen, y se la dará a adorar, después, como terminación. (Este periódico se publica con censura eclesiástica.)

BOLSA DEL TRABAJO DEL CENTRO POPULAR CATALUÑA (Atocha, 18). MADRID. Solicitan trabajo. Alhambra: Principiante, 1. Jomeo de mano, 6; peón suelto, 1; estuquista oficial, 1.

NOVIAS Los muebles más bonitos y más baratos, almacenes de FRUTOS.—Paz, 15.

Se reciben esquelas de defunción y aniversario, en la imprenta de este diario, hasta las dos de la madrugada.

ANUNCIOS Reclamamos Noticias, Artículos industriales, Esquelas de defunción, de Novenario y de aniversario en todos los periódicos, con los mejores descuentos en

LA SOLUCIÓN CARRETERAS, 9, 1º. Teléfono 1.457. Pedir tarifas gratis. COMBINACIONES ECONOMICAS PROPAGANDAS ESPECIALES

VELAS DE CERA PARA EL CULTO >> CHOCOLATES << QUINTÍN RUIZ DE GAUNA VITORIA

Gran Relojería de París FUENCARRAL, 59, MADRID



EL FANTASTICO GRAN NOVEDAD!

Gran facilidad de la Casa a los señores sacerdotes para adquirir este reloj.

En caja níquel con buena máquina garantizada, caja meda extraplano... 25. Idem, máquina extra, áncora, rubies... 35. En caja de plata con máquina extra de áncora, 15 rubies, decoración artística ó mate... 40.

En 5, 6 y 3 plazos, respectivamente. Al contado se hace una rebaja de un 10 por 100. Se mandan por correo certificados con aumento de 1,50 pts.

Ornamentos de iglesia GARCIA MUSTIELES 84, Mayor, 84. Surtido especial en toda clase de artículos para el culto divino. PIDANSE CATALOGOS Y MUESTRAS Teléfono 3.794.

LA EDITORIAL VIZCAINA

PERIÓDICOS :: LIBROS :: FOLLETOS

Trabajos de remiendo, desde los más baratos a los más lujosos. \* Grandes ediciones. \* Las más modernas máquinas de imprimir, planas y rotativas. \* Los últimos modelos de linotipias, encuadernación \* y estereotipia. \* IMPOSIBLE PRODUCIR MÁS ECONÓMICAMENTE Y CON MAYOR PERFECCIÓN QUE

La Editorial Vizcaína = Henao, 8. - BILBAO Apartado 125. Teléfono 189. Palacio de LA GACETA DEL NORTE

Anuncios: Conde de Romanones, 7 y 9

PADRE CIRERA "La previsión del tiempo: lo que es y lo que será"

Este título sugestivo, correspondiente a un admirable tratado, en que la pluma del sabio jesuita, padre Cirera, da a conocer cosas admirables y curiosísimas, producto de un esfuerzo constante, al que auxilian todos los medios de investigación científica, reunidos en el Observatorio del Ebro (Tortosa). Puede adquirirse en el Kiosco de EL DEBATE, al precio de UNA peseta.

Carreras Militares y Naval. Preparación por oficial Sr. Cañizares, ex profesor Academia del Cuerpo. Academia Nieto, Jacometreo, 60.

Omnibus a las estaciones Por uservicio para una sola familia y un solo domicilio, hasta seis personas y 100 kilogramos de equipaje, a las estaciones del Norte y Mediodía ó viceversa, tres pesetas.

AVISO Interesa a los que viajan no confundir el despacho que tiene establecido esta Casa en la calle de Alcalá, núm. 18, Sr. Gramont, con el despacho de las Compañías, por encontrarse grandes ventajas en el servicio.

INGENIEROS AGRÓNOMOS Prep. Ingenieros del Cuerpo. Acad. Nieto, Jacometreo, 60.

PERIÓDICOS QUE SE VENDEN EN EL Kiosco de EL DEBATE

- El Correo Español. Madrid. El Siglo Futuro. Madrid. El Universo. Madrid. Juventud Tradicionalista. Madrid. La Lectura Dominical. Madrid. La Ilustración del Clero. Madrid. El Iris de Paz. Madrid. El Fusil. Madrid. Religión y Patria. Madrid. Vida Española. Madrid. La Gaceta del Norte. Bilbao. Aurrera. Bilbao. El Correo del Norte. San Sebastián. El Pensamiento Navarro. Pamplona. La Gaceta de Alava. Vitoria. Herald Alavés. Vitoria. El Diario de la Rioja. Logroño. Tierra Hidalga. Burgos. El Castellano. Burgos. El Carbayón. Oviedo. El Principado. Gijón. El Eco de Galicia. Coruña. El Regués. Coruña. Galicia Nueva. Coruña. Galicia de Galicia. Santiago. La Región. Orense. La Voz de la Verdad. Lugo. El Noticiero de Vigo. Vigo. Diario de León. León. El Diario Montañés. Santander. El Porvenir. Valladolid. Diario Regional. Valladolid. Diario de Avila. Avila. El Correo de Zamora. Zamora. El Salamantino. Salamanca. El Castellano. Toledo. El Pueblo Manchego. Ciudad Real. Vida Manchega. Ciudad Real. El Noticiero Extremeño. Badajoz. Diario de Cáceres. Cáceres. Tierra Extremeña. Brozas (Cács.) El Defensor de Córdoba. Córdoba. El Correo de Andalucía. Sevilla. El Correo de Cádiz. Cádiz. La Defensa. Málaga. La Independencia. Almería. Gaceta del Sur. Granada. El Noticiero. Zaragoza. El Tesoro Aragones. Zaragoza. La Voz de Valencia. Valencia. El Diario de Valencia. Valencia. El Correo Catalán. Barcelona. La Voz de la Tradición. Barcelona. La Hormiga de Oro. Barcelona. El Valle-Mecum del Jaimista. Barcelona. La Trinchera. Barcelona. El País. México.

Servicios de la Compañía Trasatlántica

Línea de Filipinas Trecos viajes anuales, arrendando de Liverpool y haciendo las escalas de Coruña, Vigo, Lisboa, Oádiz, Cartagena, Valencia, para salir de Barcelona cada cuatro miércoles, 4 de marzo, 21 Enero, 28 Febrero, 27 Marzo, 24 Abril, 22 Mayo, 19 Junio, 17 Julio, 14 Agosto, 11 Septiembre, 9 Octubre, 6 Noviembre y 4 Diciembre; directamente para Port-Saïd, Suez, Colombo, Singapur, Ilo-Ilo y Manila. Salidas de Manila cada cuatro martes, 4 de marzo, 23 Enero, 20 Febrero, 19 Marzo, 16 Abril, 14 Mayo, 11 Junio, 9 Julio, 6 Agosto, 3 Septiembre, 1 y 29 Octubre, 26 Noviembre y 24 Diciembre; directamente para Singapur, demás escalas intermedias que a la ida hasta Barcelona, prosiguiendo el viaje para Cádiz, Lisboa, Santander y Liverpool. Servicio por transbordo para y de los puertos de la costa oriental de África, de la India, Java, Sumatra, China, Japón y Australia.

Línea de New-York, Cuba y Méjico Servicio mensual, saliendo de Génova el 21, de Nápoles el 23, de Barcelona el 26, de Málaga el 28 y de Cádiz el 30, directamente para New-York, Habana, Veracruz y Puerto Méjico; regreso de Veracruz el 27 y de la Habana el 30 de cada mes, directamente para New-York, Cádiz, Barcelona y Génova. Se admiten pasaje y carga para puertos del Pacífico, con transbordo en Puerto Méjico, así como para Tampico, con transbordo en Veracruz.

Línea de Venezuela-Colombia Servicio mensual, saliendo de Barcelona el 10, el 11 de Valencia, el 13 de Málaga, y de Cádiz el 15 de cada mes, directamente para Las Palmas, Santa Cruz de Tenerife, Santa Cruz de la Palma, Puerto Rico, Puerto Plata (fronteras), Habana, Puerto Limón y Colón, a donde salen los vapores el 12 de cada mes para Sabanailla, Curacao, Puerto Cabello, La Guayra, etc. Se admite pasaje y carga para Veracruz y Tampico, con transbordo en Habana. Combina por el ferrocarril de Panamá con las Compañías de Navegación del Pacífico, para cuyos puertos admite pasaje y carga con billetes y conocimientos directos. También carga para Maracaibo y Coro con transbordo en Curacao y con Comand. Caripapo y Trinidad con transbordo en Puerto Cabello.

Línea de Buenos Aires Servicio mensual saliendo accidentalmente de Génova el 1, de Barcelona el 3, de Málaga el 5 y de Cádiz el 7, directamente para Santa Cruz de Tenerife, Montevideo y Buenos Aires; comprendiendo el viaje de regreso desde Buenos Aires el día 1, y de Montevideo el 2, directamente para Cádiz, Barcelona y Génova. Combinación por transbordo en Cádiz con los puertos de Galicia y Norte de España.

Línea de Fernando Póo Servicio mensual, saliendo de Barcelona el 2, de Valencia el 3, de Alicante el 4 y de Cádiz el 7, directamente para Tánger, Casablanca, Mazagán, Las Palmas, Santa Cruz de Tenerife, Santa Cruz de la Palma y puertos de la costa occidental de África. Regreso de Fernando Póo el 2, haciendo las escalas de Canarias y de la Península indiana en el viaje de ida.

Estos vapores admiten carga en las condiciones más favorables y pasajeros, a quienes la Compañía organiza cómodo y barato viaje, como ha resultado en sus últimos servicios. Robajas a familias. Precios convencionales por camarotes de lujo. También se admite carga y se expiden pasajes para todos los puertos del mundo, servidos por líneas regulares. La Empresa puede asegurar las mercancías que se embarcan en sus buques. AVISOS IMPORTANTES: Robajas en los pasajes para Sabanailla, Curacao, Puerto Cabello, La Guayra, etc. Se admite pasaje y carga para Veracruz y Tampico, con transbordo en Habana. Combinación por el ferrocarril de Panamá con las Compañías de Navegación del Pacífico, para cuyos puertos admite pasaje y carga con billetes y conocimientos directos. También carga para Maracaibo y Coro con transbordo en Curacao y con Comand. Caripapo y Trinidad con transbordo en Puerto Cabello.

Servicios comerciales.—La Sección que de estos Servicios tiene establecida la Compañía se encarga de trabajar en Ultramar los marisqueros que se le son entregados y de la colocación de los artículos cuya venta, como sea, y, deseen hacer los exportadores.

Línea de Cuba y Méjico Servicio mensual a Habana, Veracruz y Tampico, saliendo de Bilbao el 17, de Santander el 20 y de Coruña el 21, directamente para Habana, Veracruz y Tampico. Salidas de Tampa el 13, de Veracruz el 16 y de Habana el 20 de cada mes, directamente para Coruña y Santander. Se admite pasaje y carga para Costanera y Pacífico, con transbordo en Habana al vapor de la línea de Venezuela-Colombia.

Para este servicio rigen rebajas especiales en pasajes de ida y vuelta y también precios convencionales para camarotes de lujo.

J. LUCAS IMOSI É HIJOS GIBRALTAR

Agencia marítima de correos trasatlánticos PARA RIO JANEIRO, SANTOS, MONTEVIDEO, BUENOS AIRES, ESTADOS UNIDOS DE AMÉRICA, HAWAII, ETC., ETC.

PARA EL BRASIL, Montevideo y Buenos Aires Vapor PROVENCE el 12 de Septiembre. Vapor AQUITAINE el 27 de Septiembre.

Se garantiza la comodidad, limpieza é higiene, alimentos, servicio y rapidez; cocina española y francesa; luz, timbres, ventiladores y calefactores eléctricos, aparatos de desinfección, camas de hierro, hospital, médico, medicina y alimentos gratis. Para la seguridad y tranquilidad de los pasajeros, estos buques se encuentran provistos de potentes aparatos de telegrafía sin hilos, que les permite estar en comunicación con la tierra ó buque todo el viaje.

Se contesta la correspondencia á vuelta de correo, y se envían prospectos y tarjetas gratis a quien lo solicite. Diríjanse: Apartado núm. 11. Despachos: Irish Town, número 17, y Puerta de Tierra, núm. 1. Dirección telegráfica: "PUMP" GIBRALTAR

ACREDITADOS TALLERES del escultor VICENTE TENA

Imágenes, Altares y toda clase de carpintería religiosa. Actividad demostrada en los múltiples encargos, debido al numeroso é instruido personal. Para la correspondencia: VICENTE TENA, escultor, Valencia.

OBRAS ESCOGIDAS DE "EL FILÓSOFO RANCIO"

Coleccionadas en dos tomos, constituyen un caudal de conocimientos, que instruyen tanto como deleitan.

De venta en el Kiosco de EL DEBATE Precio de los dos tomos: CINCO pesetas.

"LA CAMPAÑA DEL RIF"

FOR FERNANDO DE URQUIJO ("CURRO VARGAS")

Esta obra, á la que los actuales acontecimientos del Imperio marroquí prestan indudable actualidad, se vende en el Kiosco de EL DEBATE,

al precio de TRES pesetas



TONICO-DIGESTIVO Y ANTIGASTRÁLGICO Cura más pronto y mejor que ningún otro remedio todas las enfermedades del estómago é intestinos. Exigir siempre la marca registrada. Venta en farmacias y Barquillo, 17, Madrid.

OBRAS QUE SE VENDEN EN EL Kiosco de EL DEBATE

- Discursos pronunciados en la velada de D. M. Menéndez y Pelayo. 1. «Las Antiguas Cortes y El Moderno Parlamento», por M. de Bofarull. 3 50. «Curiosidades de O. Limk». 3. «Los Trapenses», por Elpidio de Mier. 6. «La Revelación», conferencias del P. Benisa, en San Ginés. 2. «Cantos á la Tradición», por Egusquiza. 1. «La Trata de Blancas» por Manuel de Cosío. 2. «La Autenticidad del Jáuriguí» por el Marqués de Camarasa. 70. «La Ciencia Tomista», publicación mensual por los PP. Dominicos. 2. «Filosofía de la Belleza», por Antonio González, padre Dominico. 5.

Se admiten suscripciones para EL DEBATE en este kiosco.

de 5 á 12 y 12. — Nuevos programas todos los días. Miércoles por la noche, gran moda. Jueves y domingos matutinos con regalo. Exitos: «Manon Lescaut», «La mujer del falsario» y «El reloj de plata».

ROMEA.—De 6 1/2 á 9 1/2 y de 9 y 1/2 á 12 1/2, sección continua de cinematógrafo. — Cambio diario de películas. — Entradas de los más importantes (libros extranjeros, — Butaca, 30 céntimos.

EL POLO NORTE. — (Cinescuatro de verano, Puerta de Atocha), Compañía escueta, gimnástica, acrobática, óptica y musical, bajo la dirección de D. Cándido Jordana. — Secciones: 6 a 8 y 11 y 11. — En las secciones de la noche cinematógrafo.

EDÉN CINEMA.—(Atocha, 60, solares de San Juan de Dios), A las 9 y 11.—Todas las noches cine al aire libre. Estrenos de películas. Baile en los intermedios. — Entrada 30 céntimos.

CINEMATOGRAFO ATOCHA (Frente á la calle de Carretas).—Sesión continua al aire libre, de 9 á 11 de la noche, y billetes gratuitos y barcos de remo y vela. Los domingos gran rifa de juguetes. — Precios muy moderados.

CINEMA IMPERIO (Atocha, 11).—Sesión continua de cinematógrafo al aire libre, de 8 á 12 y 12 de la noche. — Proyecciones gigantescas agradando las figuras tras voces su tonar la naturaleza. Estrenos diarios de películas sonacionales. — Concierto por la banda del batallón de cazadores de Madrid.

EL PARAISO.—Deliciosa parca de recreos. — Cinematógrafo, 6 más militar, patines, amononias, cableáereo, trinquete americano, tiro al blanco, etc.

LATINA.—Compañía ómica, lítica de Julio Ruiz y José Ontiveros. — A las 6.—Viaje, de primos.—A las 7 1/2.—Enseñanza libre.—A las 9.—Congreso feminista.—A las 10 1/2.—El bombero.—A las 11 1/2.—Pericoto caballero.

COLIBRI IMPERIAL.—(Compañía Jerónima, 8). — Dos grandes secciones de películas de 6 1/2 á 8 1/2 y de 9 1/2 á 12 1/2. Últimas novedades de las principales marcas de Europa y América. Todos los días cambio de programa.

PRINCIPE ALFONSO.—Ideal cinema. — Sección continua

Folleto de EL DEBATE (123)

Nicolás Nickleby por CARLOS DICKENS

hadas y los elegantes jardines de Russell y Euston-square, no vaya á creerse, decimos, que el afecto de Timoteo y de los demás partidarios de esta localidad estuviera sostenido y excitado por alguna asociación de ideas refrigerantes, digámoslo así, con un follaje, por ejemplo, siquiera sombrío, con una alfombra de musgo, siquiera pobre y descolorido, no. En el square de la city no había otro cerco que el pequeño enrejado alrededor del farol de gas que había en medio de la plaza, ni más musgo que la grama que nacía a su pie. Es un sitio tranquilo, poco frecuentado, favorable á las meditaciones melancólicas y á ciertas citas; vense allí por todas partes pasearse á lo largo y por turno á los que van á esperar desesperados, despertando los ecos del ruido de sus monótonos pasos sobre un pavé gastado por el tiempo. Para distraerse comienzan por contar las ventanas, y acaban por contar los ladrillos de todas las grandes y silenciosas casas que forman el square.

Esta es tan pacífica y silenciosa, que puede uno oír muy bien el latido de su reloj cuando se para un momento á respirar su fresca atmósfera. A lo lejos se oye cierto rumor, no de morderones, sino de los carruajes de la ciudad, y es el único ruido que turba el reposo de la soledad. El fatigado dependiente se apoya al pasar en el poste de la esquina, donde encuentra un calor dulce, no candente, cuando fuera de allí todo arde bajo los rayos del sol. Pero si se detiene un momento, su cabeza se inclina lánguidamente sobre su pecho, sus ojos luchan por permanecer abiertos, pero al fin ceden á la influencia soporífera de esta latitud. Después, al despertarse, se estremece el pobre y retrocede algunos pasos con los ojos fijos hacia adelante en expresión de sorpresa. ¿Qué es lo que mira? ¿Es un titiritero ó un niño que juega? ¿Es un espectro que se le aparece? ¿Es un órgano que hierde sus oídos? No, es una cosa más extraordinaria; es una mariposa, una verdadera mariposa que se ha extraviado, la desgraciada, lejos de las flores para venir á revolotear entre los empolvados hierros de las casas. Pero si exteriormente no había grandes asuntos de observación ó distracción para Nicolás, dentro de la casa de los hermanos Cheeryble no le faltaban ciertamente. Allí casi no se encontraba un objeto, animado ó inanimado, que no revelara el método escrupuloso y la exactitud perfecta de Tim Linkinwater. Tan puntual como el péndulo del despacho, el mejor regulador de Londres, según él, después del de una vieja iglesia desconocida, oculta en un rincón cerca de allí, (pues Timoteo no quería creer en la perfección tan cacareada del reloj de Horsegards, considerándola como una ficción

ridícula inventada por los señores de aquel elegante distrito), el viejo cajero observaba en la repetición de los trabajos del día, como en el arreglo de los más pequeños objetos de su escritorio, un orden preciso y regular. El papel, las plumas, el tintero, la regla, las oblas, el lacre, la salbadera, el ovillo de hilo, la caja de fósforos, el sombrero de Timoteo, los guantes de Timoteo doblados con cierto esmero, la levita número uno de Timoteo colgada en la pared como un alter ego, todo estaba en su sitio señalado, fijo, medido, pulgado más ó menos. Después del incomparable péndulo, no había en el mundo un instrumento tan seguro, tan irreplicable, como el pequeño termómetro colgado detrás de la puerta. Tampoco había en todo el universo un pájaro de costumbres tan metódicas y regulares como un mirlo ciego, que pasaba su vida dormitando en una buena jaula. Por desgracia había también perdido la vista á consecuencia de su gran edad, muchos años antes que Timoteo lo hubiera comprado. En todas las colecciones de anécdotas no había una historia tan interesante como la de la adquisición de este pájaro por Timoteo. Era menester oírle contar cómo compadecido de los sufrimientos del mirlo casi muerto de inanición, hubo de comprarlo con la caritativa intención de terminar su desgraciada existencia; cómo al cabo de veinticuatro horas había dado señales de vida; cómo se reanimó, recordando su apetito poco á poco, hasta el punto... ¿quién lo creyera, amigo mío! de ponerse tan como lo veís, decía Timoteo echando á la jaula una mirada de orgullo.

inmóvil y sin vida como un mirlo diseado ó como una imitación de mirlo, hecha groseramente de madera), daba tres saltitos y venía á pasar el pico por los claros de la jaula, inclinando hacia su amo su cabeza sin vista. ¿Quién hubiera podido decir entonces cuál de los dos, el pájaro ó Timoteo, era más feliz? No era esto todo. La benevolencia de los dos hermanos se leía por todas partes en los menores detalles de la casa. Entre los anuncios marítimos y demás avisos mercantiles que decoraban las paredes del despacho se veían proyectos de casas de socorro, Memorias de establecimientos de caridad, planos de hospitales y hospicios que fundar. Esto no impedía que se vieran colgados en la chimenea dos sables y alguna otra arma de fuego para espantar á los ladrones, pues hay que decir que los dos sables estaban emmohecidos y mellados, y la escopeta estaba más inservible todavía. En cualquier otra parte hubiera hecho reír la ostentación de semejante espantajo; pero allí parecía que hasta las armas ofensivas, los instrumentos de la violencia, estaban también sometidos á la influencia pacífica que reinaba en aquellos lugares para transformarse en emblemas de misericordia y perdón. Tales fueron las impresiones que hicieron vivamente el espíritu de Nicolás la misma mañana del día en que fué á tomar posesión de su destino, y pasó alrededor una mirada satisfecha. Esto sin duda fué un estímulo para su energía, para su valor y buen deseo, pues durante las dos primeras semanas, se levantó más temprano y se acostó más tarde para consagrar todas sus horas de libertad al estudio de los misterios de la teneduría de libros y demás reglas de contabilidad mercantil. Y se aplicó á este estudio con

tanta perseverancia y gusto, que á pesar de su ignorancia anterior, respecto de negocios, hubo de hacer grandes progresos. Hasta entonces la ciencia del comercio se había limitado para él á los someros conocimientos del colegio; pero al cabo de quince días de celo y paciencia, se creyó en estado de confiar á M. Linkinwater sus esperanzas de buen éxito, reclamando el cumplimiento de la promesa que le había hecho de asociarlo á sus trabajos serios. Era un gusto ver á Timoteo tomar cuidadosamente un macizo libro mayor y un voluminoso diario, volverlos y revolverlos con complacencia, quitarles amorosamente el polvo, hojearlos y reposar en sus cuentas puras y limpias la fatigada vista con un sentimiento de melancolía. —¡Cuarenta y cuatro años en el mes de Mayo próximo! ¡Qué de asientos en cuarenta y cuatro años! ¡Cerca de medio siglo! ¡Medio siglo menos seis años! Timoteo volvió á cerrar su Mayor. —¡Vanos, vanos! —exclamó Nicolás; —árdo de impaciencia por comenzar. Timoteo movió la cabeza con expresión de duda ó desconfianza. M. Nickleby no tenía aún el sentimiento de la dificultad y de la importancia de la tarea que iba á emprender. Si cometiera un error, ¡Dios del cielo!, una enmendadura, ¡oh! ¡Qué arriesgada es la juventud! Verdaderamente no se comprende á veces las audacias á que se deja llevar. Cuando pienso que sin tomarse siquiera la precaución de sentarse bien en la banqueta, de pie en su pupitre, con la sonrisa en los labios (esto es positivo, pues Linkinwater lo vió y lo ha contado muchas veces), Nicolás mejó su pluma en el tintero de enfrente; y la fijo luego, temerariamente, en los libros de Cheeryble Hermanos.

bre los dos pies delanteros de su taburete, miraba á Nicolás por encima del hombro, sin atreverse á respirar por la inquietud con que le seguía. Los hermanos Cheeryble entraron en aquel momento en el despacho; pero Timoteo, sin volverse para mirarlos, les hizo con la mano una seña de impaciencia para que guardaran el más profundo silencio, mientras que sus ojos, inquietos, seguían todos los movimientos de la novicia pluma. Los dos hermanos contemplaban el cuadro con semblante risueño; pero Timoteo Linkinwater no se refa ni mucho menos; ni tan siquiera se movía. Por fin, al cabo de algunos minutos, recobró su respiración desahogado, dando un prolongado suspiro, siempre en equilibrio en su banqueta, sin cambiar de posición, echó una mirada furtiva á los principales, indicándoles con la pluma á Nicolás y haciendo al mismo tiempo un gesto de satisfacción, que quería decir claramente: «¡Es un mozo de provecho!» El hermano Carlos contestó con otro gesto idéntico, cambiando una sonrisa con Ned; pero justamente en aquel momento se detuvo Nicolás para pasar á otra página, y entonces Timoteo, incapaz de reprimir por más tiempo su alegría, descendió de su banqueta, y cogió con entusiasmo la mano de su joven amigo. —«¡El, él es quien ha hecho esto!» dijo Tim volviéndose hacia sus patronos y moviendo la cabeza con aire de triunfo. —«Estas «Des» y estas «Des» son exactamente como las mías; ¡¡¡túnta todas las «des» y cruza todas las «des» á medida que escribe; como yo hago. No, no hay en todo Londres un joven de su fuerza—añadió poniéndole la mano en el hom-

(Se continuará.)